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El barri de La 
Coma 

no progresa 
adecuadamente 
Juan Cristóbal Cantero, 

Presidente de la Junta de 
barrio de La Coma (Paterna)

La Coma es un barrio en Paterna 
que ha enfrentado problemas 
estructurales y de concepción 
al crear un polígono que, hasta 
hace poco, era ‘tierra de nadie’. El 
barrio tiene problemas y carencias 
como la pobreza, el desempleo, 
el hacinamiento, la sanidad, las 
dependencias y la educación. La 
calidad de vida de los habitantes de 
un barrio puede valorarse utilizando 
diferentes indicadores. Algunos de 
los más comunes incluyen el acceso 
a servicios básicos como agua 
potable, electricidad y saneamiento; 
el acceso a servicios de salud y 
educación; la tasa de empleo y los 
ingresos; la seguridad y la tasa de 
criminalidad; y el acceso a espacios 
verdes y áreas recreativas.

Para nuestro barrio, los indicadores 
sociales de mejora de la calidad de 
vida de sus habitantes tienen serias 
lagunas que es necesario explicar. Si 
bien el acceso a los servicios básicos 
ha permanecido estable, tampoco 
se ha encontrado esa mejoría que 
desde diferentes administraciones 
nos anunciaban o prometían. Hoy el 
barrio tiene carencias como la falta de 
comercio local, acceso a espacios 
verdes o áreas de convivencia 
entre vecinos, no mejora la tasa de 
empleo o los ingresos, no hay una 

percepción de mejora en seguridad 
y los espacios verdes desaparecen 
igual que los bancos en los parques 
para la población más mayor.

La Coma necesita mejorar y hay 
acciones que se deben tomar para 
mejorar la calidad del barrio. Algunos 
factores que pueden mejorar son: 
promover la justicia social, espacios 
públicos de calidad, conexión con los 
ciudadanos, seguridad en el entorno, 
movilidad urbana y resiliencia. 
También se pueden promover 
proyectos para mejorar el bienestar 
medioambiental en el barrio, como 
la creación de espacios verdes y 
la reducción de la contaminación. 
Además, se pueden impulsar 
iniciativas desde la comunidad 
de vecinos o las asociaciones del 
barrio para mejorar el entorno. 
Para todo ello, las administraciones 
desempeñan un papel importante.

Aunque los equipamientos en 
el ámbito de la educación han 
evolucionado, el abandono escolar 
sigue siendo un problema crónico 
que requiere atención urgente. 
Una posible causa puede ser 
las dificultades económicas que 
enfrentan las familias. En el área de 
la sanidad, es necesario aumentar 
el número de profesionales para 
satisfacer las necesidades de una 
población en crecimiento. También 
es importante apoyar al personal 
de servicios sociales para que 
dispongan de más recursos.

La coordinación entre las 
diferentes Consellerias y áreas 
del ayuntamiento, junto con la 
participación ciudadana, es esencial 
para abordar estos problemas en el 
barrio. Una forma de lograrlo es a 
través de la intervención comunitaria, 
donde las administraciones, los 
técnicos y profesionales y la 
población deben trabajar juntos en 
el proceso. Un ejemplo de esto son 
los grupos de trabajo que se crearon 
desde la Comisión Mixta, en áreas 
como Sanidad, Educación, Empleo y 
Servicios Sociales, que realizaron un 
gran trabajo, implicándose siendo, 
ejemplo de participación ciudadana. 
Pero no fue reconocida por las 
instituciones con responsabilidad.
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Eleccions 
2023

Beatriz Sambeat
GUÍA mi ciudad / 

La Cañada te GUÍA

Ha sido un mes intenso, duro 
y complicado. Nunca es fácil 
prepararse para unas elecciones 
autonómicas y municipales, 
tanto de la ciudad de Valencia 
como las de cada municipio en 
el que estamos empadronados. 
Sabemos que es difícil para 
los candidatos, su equipo y el 
propio partido. A veces surgen 
desavenencias, complicaciones 
y otras veces problemas. 
Todos tienen que sacar tiempo, 
de donde no lo tienen, para 
escuchar al ciudadano, darse a 
conocer y presentar propuestas 
que en teoría deben haber estado 
trabajando durante estos cuatro 
años. El papel de los medios 
tampoco es fácil. Queremos 
estar al lado de todos, dándoles 
apoyo y sobre todo cobertura. 
Por eso, como sabemos que no 
es fácil, queremos agradecer y 
expresar nuestro más sincero 
agradecimiento a todos los 
que han contribuido a que La 
Canyada Te Guía saliera un mes 
más. La colaboración de todo 
tipo de asociaciones, entidades 
públicas, privadas y colectivos ha 
sido crucial para poder ofrecer 
a nuestros lectores información 
precisa, plural, relevante y objetiva 
sobre el proceso electoral y otros 
temas de actualidad. Por eso y 
por mucho más, GRACIAS

Si vols anunciar - te en

comunicacion@lacanyadateguia.com

tel. 617. 34 34. 30

de
mi
ciudad

Contacta amb nosaltres!Des de 50€

Vols escriure la teua opinió? Contacta amb nosaltres: comunicacion@lacanyadateguia.com 617 34 34 30 

¡Elecciones!
Jesús Pérez Rubio
Vecino de La Canyada 

Comitia en latín, Izbori en búlgaro 
o Aintikhabat en árabe, da igual… 
se le llame como se le llame a este 
periodo, estamos metidos en la 
vorágine de las elecciones hasta 
el 28 de mayo.
A diario observamos a un montón, 
y me temo que son abrumadora 
mayoría, de sinvergüenzas con 
su careto en todos los medios 
de comunicación. Tratando de 
convencernos de que todos son 
malos menos ellos. ¡Es que me 
troncho jajajá!
 (Sinvergüenza: dícese de la 
persona que comete actos ilegales 
en provecho propio, o que incurre 
en inmoralidades. Desfachatez, 
falta de vergüenza…) 
Está desfilando por delante de 
nosotros, una de las peores 
versiones del ser humano.
Amparados en la Democracia y 
en lo democrático, cientos de 
personajes de dudosa catadura 
moral, nos machacan con sus 
aburridos sermones. ¡Quieren 
llevarse el gato al agua!
Gente que ha robado, que ha 
engañado, e incluso que ha 
matado (sí matado) están tratando 
de convencernos de que los 
demás son peores. Entre tal plantel 
me pregunto ¿Hay alguien bueno? 
¿Alguien honrado? ¿Alguien que 
de verdad quiera mejorar las 
cosas? Por favor, presentádmelo.
Igual se me nota que no me gustan 

los políticos, en fin… sigo.
Por fin, como hace varias 
décadas, tengo mi buzón repleto 
de cartas. ¡Oh témpora o mores! 
Junto a la publi de Consum y la 
cartita del Banco, varios sobres 
se agitan nerviosos. En ellos reza 
la leyenda: “Envíos postales de 
propaganda electoral”. ¡Mi gozo 
en un pozo! ¿Dónde están mis 
antiguas amigas?
Me entretendré en mi siguiente 
visita al Señor Roca, me digo
Llegado susodicho momento 
los voy abriendo todos. Sí he 
dicho TODOS. Hay que ver 
qué dicen, qué opinan todos y 
cada uno de ellos. Quiero ver 
sus caretos sonrientes, sus 
guiones preparados por grupos 
de asesores, su indumentaria 
debidamente estudiada para 
la foto … En algo coinciden, la 
calidad del papel es la misma:  
apariencia, grano, gramaje, 
resistencia… ¡Qué cabritos! ¡Lo 
han clavado! Si se pusieran de 
acuerdo en lo demás como en 
esto seríamos la Repera.
Una duda me asalta. ¿Será 
bueno este papel para encender 
la paellita el Domingo? Uf, no 
dormiré hasta entonces me temo.
Les miro a los ojos, poco que 
rascar, todo ha sido debidamente 
centrifugado por el Photoshop 
¿Se escribe así? La única manera 
de pillarlos es ver los debates 
televisados y observar sus gestos, 
no lo que dicen. ¿Qué importa lo 
que digan si luego harán otra cosa? 
¿Qué importan sus propuestas? 
Observad sus gestos, fijaros en 
sus ojos … luego comentamos.
 ¿Había dicho que no me gustaban 
los políticos? Termino, termino… 
perdón.
¿Es correcto presentar a los 
adversarios como si fueran todos 
malos, como si fueran la peste?
¿Os imagináis a Nadal antes de 
cada partido hablando mal de sus 
antagonistas?
Al menos todos coinciden en que 
van a trabajar contigo y por ti. ¡Me 
la parto de nuevo jajajá!
Los buscaré mañana en la 
parada del metro a las siete de la 
mañana… ¡Por lo de trabajar digo!
¡¡ Ay Señor llévame pronto!!
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Cosmohabitat Inmobiliaria 
Dirección: Calle 29 numero 53, local 1. La Canyada 
644 027 227 // 613 01 82 82 // info@cosmohabitat.com 
Agencia inmobiliaria especializada en la venta y alquiler 
de inmuebles ubicados en toda la Comunidad Valenciana, 
especialmente en Camp de Túria. 

Si quieres vender tu propiedad, nos ocupamos de prepa-
rar tu casa en todos los aspectos. Realizamos un estudio 
de mercado para obtener una valoración de la vivienda, 
hacemos reportaje fotográfico profesional, tramitamos el 
certificado de eficiencia energética y muchas acciones 
mas. ¡Consúltanos! 
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La Diputación inicia la última fase del proyecto de desdoblamiento de la 
carretccja1

L’Eliana acoge una nueva edición de la Ruta de la Tapa solidaria3

Ràdio Túria emitirá una programación especial con motivo de las 
elecciones locales 20232

Mamen Peris (Ciudadanos) propone un ‘Plan Activa Empleo’ destina-
do a los jóvenes4

Carlos Mazón, candidato del PP a president de la Generalitat Valencia-
na visita Burjassot, Sagunto y Ademuz6

La Policía Local de Manises incauta más de 5000 artículos falsifica-
dos5

Dirección: Calle San Vicente Ferrer 11
Teléfonos: 96 132 58 22 // 96 182 25 00
629 64 14 13 // 658 86 00 74
www.creaespacio.com/es
carmen@creaespacio.com
Horario: L-V: de 9 a 19:30h.

CREAESPACIO RESIDENCIAL viene a La Canyada y 
ahora tiene su oficina enfrente de la iglesia. 
Crea Espacio industrial continúa en Parque 
Tecnológico. 
Aquí encontrarás tu hogar, ya sea de alquiler o compra 
y tu terreno para construirte tu casa. ¡Ven a visitarnos!

Els bombers del Consorci, del 
parc de Gandia, han rescatat 
este divendres una rabosa que 
havia caigut a un pou a la zona 
del camí Reial de la localitat. 
L’avís s’hi ha rebut a les 08:17 
h. En arribar els bombers, han 
comprovat que l’animal estava 

dins l’aigua, que li arribava fins al 
coll, i l’han rescatada. 

Els efectius l’han traslladat al parc 
de bombers de Gandia perquè es 
recupera del fred i proporcionar-
li aliments, i ja de vesprada l’han 
retornat al seu hàbitat natural. 

També ha actuat en el rescat d’un 
home que ha patit una caiguda 
d’un edifici del passeig marítim 
de Gandia, del que s’ha rebut 
avís a les 12:51 h. Sembla que 
l’home estava fent treballs de 
manteniment i s’hi ha precipitat 
des del pis 13 fins a la terrassa del 

pis 12, una altura d’uns 6 metres.

Han acudit bombers i sergent de 
Gandia, grup de rescat GERA 
i helicòpter del Consorci amb 
metge, que ha valorat a la víctima. 
Donades les greus lesions i les 
dificultats en el maneig per a 

baixar-lo per l’escala, s’hi ha 
decidit realitzar evacuació aèria 
des del punt on es trobava, a la 
terrassa, per a major seguretat de 
l’accidentat. 
L’home ha sigut evacuat pels 
efectius del GERA i l’helicòpter 
del Consorci a l’hospital de la Fe.

Els bombers del Consorci de Gandia han rescatat a una rabosa d’un pou

Las Entidades de Gestión y 
Modernización Fuente del Jarro y 
Parc Tecnològic Paterna son dos de 
las 6 únicas áreas empresariales, 
del total de 738 existentes en la 
Comunitat Valenciana, que han 
sido catalogadas como áreas 
industriales avanzadas.

Esta es la máxima categoría dentro 
de la clasificación realizada por 
el Ivace según la Ley de Gestión, 
Promoción y Modernización de las 
Áreas Industriales, que las cataloga 
como básica, consolidada y 
avanzada atendiendo a las 

dotaciones y a servicios que 
ofrecen. Para ser clasificadas 
como avanzadas deben contar con 
una serie de dotaciones tanto de 
infraestructuras como de servicios 
de valor añadido, que vienen 
especificadas en la citada Ley. 
Los gerentes de ambas áreas 

industriales, Manuela Pedraza por 
el Parque Tecnológico y Joaquín 
Ballester por parte de Fuente del 
Jarro, recordaron que “alcanzar 
la máxima clasificación supone 
cumplir unos criterios de excelencia 
que sólo se pueden obtener 
tras muchos años de trabajo, 

reivindicación y negociación 
para implantar servicios e 
infraestructuras, por lo que hay 
que poner en valor el trabajo de 
las distintas Juntas Directivas y 
los equipos de gestión de las 
áreas empresariales desarrollado 
durante décadas”

Parc Tecnològic Paterna y Fuente del Jarro: Áreas Industriales Avanzadas



La Segona Marxa en bici a 
València ha eixit de l’Eliana i ha 
arribat a València passant per 
San Antonio de Benagéber i 
Paterna. Quan la marxa ha arribat 
a l’Ajuntament de Paterna, s’ha 
desplegat una pancarta exigint 
seguretat per a les bicicletes. 
Les persones participants, entre 
les quals hi havia famílies amb 
filles i fills menuts, han pogut 
comprovar per si mateixes les 
dificultats que tenen les bicicletes 
per a transitar d’una manera 
segura sense veure’s obligades 
a compartir espai amb els cotxes. 
Des de l’Eliana fins a València 
s’han de travessar trams de 
carreteres on no hi ha carril 
bici, o aquest és discontinu i les 
bicicletes es veuen obligades a 
anar per les carreteres. 

És el cas, per exemple, del tram 
de carril bici inexistent quan es 
creua el by pass abans d’accedir 
al carril bici de la Font del Gerro. 
O pitjor encara, en l’horta de 
Paterna fins a arribar a València 
només està permés que circulen 

vehicles agrícoles i bicicletes, 
però cada dia molts cotxes 
infringeixen la norma i travessen 
l’horta per a evitar el trànsit de 
les carreteres, posant en perill la 
seguretat de ciclistes, i també de 
vianants, que usen els camins de 
l’horta per a passejar o fer esport. 

La falta d’infraestructures sense 
discontinuïtats i per recorreguts 
directes i fàcils és una constant 
en els tres municipis: l’Eliana, San 
Antonio de Benagéber i Paterna. 
I per això la marxa d’enguany 
ha volgut reivindicar itineraris 
segurs per a bicicletes. Sembla 
que els gestors municipals no 
entenen que les bicicletes són 
el transport del futur immediat. 
I que la reducció d’emissions 
per a pal•liar el canvi climàtic i, 
a més, tindre un aire saludable 
passa per usar massivament 
la bicicleta. A València aquest 
canvi s’està notant en els últims 
anys. La ciutat s’ha omplit de 
carrils bici que usen tot tipus de 
persones. I això es nota també 
en una reducció del nombre de 

cotxes que circulen per la ciutat. 
És l’assignatura pendent en 
moltes poblacions de l’àrea 
metropolitana, que no estan a 
l’altura dels requeriments de 
salut i climàtics que tenim per 
davant. 

Bicicletes en el metro i bicicletes 
públiques intercanviables
Per a facilitar que l’ús de 
bicicletes siga massiu en la 
nostra àrea metropolitana, les 
bicicletes han de poder accedir 
al metro, tal com passa a les 
ciutats europees, i per a això 
els vagons han de comptar amb 
espais per a bicicletes. És una 
reivindicació que ve de lluny 
però a la qual la Generalitat 
encara no ha atés. D’altra banda, 
per a facilitar els trajectes des 
de València fins a pobles de 
la corona metropolitana, les 
bicicletes públiques de lloguer 
de València i els pobles haurien 
de ser compatibles i incorporar 
bicicletes elèctriques per a 
persones majors i per a trajectes 
empinats. 

La Segona Marxa en bici a València reivindica una mobilitat sostenible

Juan Enrique Palencia
Aliança per l’Emergència 
Climàtica de Paterna

Imagina que un día te levantas 
y no hay ningún árbol cerca de 
ti. Solo ves casas, edificios, ca-
rreteras, fábricas o basura. El 
aire está lleno de humo y pol-
vo, te cuesta respirar. El sol te 
quema la piel, te molesta en los 
ojos, el agua está contaminada 
y escasa y no hay frutas ni ver-
duras que comer, los animales 
han desaparecido o son muy 
agresivos, no hay belleza ni ar-
monía en la naturaleza. 

Así sería el mundo sin árboles. 
Un mundo sin vida, sin espe-
ranza, sin futuro. ¿Te gusta ese 
mundo? ¿O protegemos a los 
árboles que nos dan tanto?

Piensa en las talas de los ár-
boles en los alcorques de 
nuestras calles y plazas, para 

algunos son un obstáculo que 
ensucian las aceras, que son 
peligrosos, ya que algunas 
especies rompen las aceras. 
Pero te equivocas si piensas 
así. Los árboles de nuestros 
alcorques son nuestros ami-
gos, nos dan sombra en ve-
rano y nos resguardan del frío 
en invierno, nos dan oxígeno y 
limpian el aire, nos dan frutos 
y flores, nos dan vida y belle-
za. Los alcorques también son 
nuestros aliados, nos permiten 
pisar encima sin dañar las raí-
ces, ayudan a retener el agua 
de lluvia y el abono para que 
los árboles crezcan sanos.

Los árboles atraen a insectos 
y aves beneficiosas que com-
baten las plagas, nos mues-
tran el paso de las estaciones 
y del tiempo, y decoran el pai-
saje con sus formas y colores. 
Los árboles son una fuente de 
felicidad para muchas perso-
nas. Los árboles nos enseñan 
lecciones sobre la vida, la be-

lleza, la verdad, el hogar o el 
sentido de pertenencia. Los 
árboles también nos benefi-
cian física y mentalmente, nos 
ayudan a relajarnos, a respirar 
mejor, a fortalecer nuestro sis-
tema inmunitario y a sentirnos 
más energéticos. Los árboles 
son seres vivos que nos acom-
pañan y nos protegen con su 
sombra y su aroma.

Además, los árboles tienen una 
relación estrecha con la lluvia, 
contribuyen a la formación de 
nubes y precipitaciones me-
diante el proceso de evapo-
transpiración, liberan vapor de 
agua a la atmósfera a través de 
sus hojas. Los árboles también 
emiten partículas que sirven 
como núcleos de condensa-
ción de agua. 

Por lo tanto, no solo atraen la 
lluvia, sino que también la ge-
neran. Y todo esto es muy im-
portante en una región  donde 
cada vez llueve menos y  que 

está en proceso de desertifica-
ción como la nuestra.

Por eso desde la Alianza por la 
Emergencia Climática de Pater-
na te pedimos que cuando es-
cuches talar un árbol, pienses 
que es un ser vivo, es parte de 

nuestro hogar, de nuestro ba-
rrio, de nuestro planeta. 

Sin ellos estaríamos más solos, 
más tristes y más enfermos.

Fdo. un grillo de La Canyada.

Haz un pequeño esfuerzo de imaginación 
y piensa en un árbol
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La Coordinadora se posiciona a favor del parque Natural  
La Coordinadora per la Protecció 
de les Moles se ha reunido con 
algunos grupos políticos y ha 
valorado muy positivamente la 
postura de defensa del paraje, 
tanto de partidos de izquierda 
como de derecha. 

La Coordinadora per la Protecció 
de les Moles solicitó una 
reunión el mes pasado con los 
diferentes grupos municipales 
que se presentan a las próximas 
elecciones en Paterna. De todos 
ellos, según La Coordinadora “el 
PSOE de Paterna fue el único que 
no respondió a la demanda de 
reunión. El resto de organizaciones 
sí respondió a la misiva y se sentaron 
a hablar con los representantes 
conservacionistas sobre el futuro 
del paraje natural. En concreto, se 
reunieron con el PP, Compromís y 
Podemos-Esquerra Unida. 
El portavoz de la organización, José 
Ordóñez, valoró positivamente 
la ronda de conversaciones y 
destacó “el compromiso de las 
diferentes organizaciones en 

la defensa del paraje natural”. 
Destaca, por ejemplo, la intención 
de Sara Palma, candidata del PP, 
de reactivar la declaración de 
les Moles como paraje natural 
municipal, lo que permitiría al 
ayuntamiento de Paterna ser parte 
activa en la gestión de esta porción 
del Parque Natural del Turia. 

La Coordinadora recordó que 
la propuesta de declaración de 
les Moles como Paraje Natural 
Municipal surgió de Podemos en la 
pasada legislatura y no contó con 
el voto favorable del Psoe. “Resulta 
curioso que ahora el candidato 
socialista de Paterna saque la 
figura del Paraje Natural Municipal 
a relucir, cuando ni votaron a favor 
de la propuesta ni han movido 
un dedo para tramitarlo”, según 
aclararon. 
 
Todos los grupos políticos 
coincidieron allí en la necesidad 
de retirar el recurso que el 
ayuntamiento mantiene contra 
el PORN del Parque Natural del 

Turia. Un recurso que, en caso 
de prosperar, afectaría a todo el 
parque. 
Desde Podemos-Esquerra 
Unida, su candidata Julia Muñoz 
añadió que el ayuntamiento 
“no puede estar gastando el 
dinero de nuestros impuestos en 
mantener un contencioso contra 
la administración autonómica con 
la única intención de destruir les 
Moles”. 

Por su parte, Carmen Gayà, 
candidata de Compromís, 
reafirmó la defensa de les Moles, 
una defensa que ha hecho posible 
la inclusión de este paraje natural 
dentro del Parque Natural del Turia, 
ya que ha sido la Consellería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
gobernada por Compromís, la 
que ha llevado a término dicha 
protección. 

Gayà explicó que no  entendía 
“el empecinamiento de Sagredo 
(alcalde socialista) en la defensa 
de un proyecto que murió por 

la incapacidad de la misma 
multinacional para llevarlo a 
cabo. “¿Como puede estar aun 
defendiendo el proyecto de una 
multinacional que ha quebrado? 
Según siguen explicando, “los 
tiempos en que Sagredo se 
paseaba por Paterna con el 
promotor de Puerto Mediterráneo 
han pasado, la multinacional ha 
vendido todos sus activos en 
España después de declararse la 
bancarrota pero Sagredo sigue 
defendiendo en la más absoluta 
soledad un proyecto que fue 
tumbado por su efecto claramente 
negativo sobre el comercio y la 
economía de la comarca”, según 
concluyen. 
Los proteccionistas se preguntan 
qué tipo de compromisos atan 
a Sagredo a la multinacional 
quebrada para seguir, incluso tras 
su desaparición, con su defensa.
Además, recuerdan que el paraje 
nautural de Les Moles de Paterna 
es un espacio donde las personas 
pueden disfrutar de actividades al 
aire libre.
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La EGM Fuente del 
Jarro premia la 
responsabilidad social 
y medioambiental de 
sus empresas
Aprovechando la celebración de 
su Asamblea General, la EGM 
Fuente del Jarro Asivalco procedió 
a la entrega de sus distinciones 
Fuentes de Oro 2023, con las que 
premia las acciones de sostenibili-
dad, responsabilidad social y 
medioambiental o de mejora de 
instalaciones desarrolladas por las 
empresas durante el pasado año. 

Se trata de unos galardones que 
han evolucionado en los últimos 
años. Si con anterioridad se pre-
miaban las acciones dirigidas a 
mejorar la imagen externa de las 
empresas por su impacto en el 
polígono, en la actualidad se valora 
también su compromiso con el 
entorno mediante proyectos de 
eficiencia energética, economía 
circular, colaboración con 
organizaciones sociales, políticas 
de igual-dad o buenas prácticas 
para la mejora de las condiciones 
de su plantilla, entre otras. 

Según estos criterios, las 
empresas Álvarez Schaer, 
Varmys y Europastry recibieron el 
galardón por la implementación 
de sistemas de energía renovable, 
añadiéndose a los méritos 
el desarrollo de acciones de 
responsabilidad social por parte 
de esta última. 

Por su parte, Grupo Saona recibió 
el ga-lardón por sus proyectos 
de responsabilidad social y 
Pescanova España por acciones 
medioambientales.

MEDI AMBIENT

>>
La propuesta de 
declaración de Les Moles 
como Paraje Natural 
Municipal surgió de 
Pdemos en la pasada 
legislatura

Una parte del Parque Natural de Les 
Moles a su paso por Paterna /LCTG



La audiencia respalda la 
retransmisión de los actos del 
centenario de la Coronación de 
la Virgen de los Desamparados 
realizada este domingo por 
À Punt.  La televisión pública 
consigue un 13,3% de quota 
de pantalla, con la cobertura 
del tradicional homenaje a 
la patrona de la Comunidad 
Valenciana, que este año ha 
sido más solemne y emotivo 

por la commemoración. 
Entre vítores y piropos, el 
traslado de la Geperudeta se 
ha vivido con gran fervor y la 
televisión pública ha estado allí 
para que lo sintieran también 
aquellos que no podían asistir. 
Es un momento especialmente 
significativo en el calendario 
festivo de los valencianos, 
que cada segundo domingo 
de mayo rinden homenaje a la 

Mare de Déu dels Desamparats. 
De igual manera, a través de 
À Punt los valencianos han 
podido formar parte de la Missa 
d’Infants, oficiada por primera 
vez por Enrique Benavent 
como arzobispo de València, 
con un seguimiento del 4,4% 
de share y 10.000 personas 
que asistieron al acto a través 
de la pantalla de la cadena 
autonómica.

À Punt se ha volcado en la 
cobertura del programa del 
Año Jubilar Mariano Centenario 
de la Coronación de la Virgen 
de los Desamparados que 
se iniciaron el viernes y que 
ayer domingo tuvo como día 
grande con la Missa d’Infants, 
el Trasllat de la Geperudeta y 
la procesión de la tarde que 
cerraba la commemoración. 
A parte de los actos del 

día grande, los servicios 
informativos han mostrado 
también la esperada procesión 
hacia el puente del Real, 
lugar donde se coronó a la 
Geperudeta hace 100 años, 
la missa de Descoberta, la 
Dansà, así como las historias 
de los peregrinos que salen 
de sus respectivos pueblos y 
ciudades hasta la puerta de la 
basílica de la Virgen.

Éxito de audiencia de À Punt en la retransmisión de los actos a la Virgen
A PUNT 
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Rubén Fernandez
Vecino de La Canyada 

En un momento en que la protec-
ción del medio ambiente es más 
crucial que nunca, es esencial 
reflexionar sobre cómo nuestras 
elecciones políticas pueden afec-
tar directamente nuestro entorno 
natural (les Moles, la Vallesa, el 
Parc Natural del Túria y la Huerta). 
Si actualmente estás consideran-
do votar por un partido que ha de-
mostrado tener políticas dañinas 
para el medio ambiente, te insto 
a que reconsideres tu decisión. 
Aquí tienes algunas razones clave 
por las que tu voto puede marcar 
la diferencia y ayudar a preservar 
nuestro planeta para las genera-
ciones futuras:

1. Impacto directo en el medio 
ambiente: Cada acción política 
tiene consecuencias, y votar por 
un partido que pretende destruir 

el medio ambiente (en este caso, 
les Moles) solo perpetuará esa 
destrucción. Las políticas y de-
cisiones que respaldan la explo-
tación irresponsable de recursos 
naturales, la falta de regulación 
ambiental o la negación del cam-
bio climático, solo acelerarán el 
daño a nuestros ecosistemas. Tu 
voto puede ser una herramienta 
poderosa para detener esta de-
gradación y promover políticas 
que fomenten la sostenibilidad y 
la conservación. 

2. Responsabilidad y liderazgo 
global: El cambio climático y la 
pérdida de biodiversidad son de-
safíos globales que requieren una 
acción decidida a nivel interna-
cional, pero también a nivel local, 
de ahí que sea tan importante tu 
voto. Si apoyas a un partido que 
no toma en serio estos problemas 
o se muestra reticente a tomar 
medidas efectivas, estás contribu-
yendo a la inacción y retrasando 
soluciones necesarias. Tu voto 

puede ser un mensaje claro de 
que te preocupas por el medio 
ambiente y que esperas que tus 
representantes tomen medidas 
responsables para enfrentar estos 
desafíos. 

3. Bienestar de las generaciones 
futuras: Debemos recordar que 
nuestras decisiones actuales tie-
nen un impacto duradero en las 
generaciones venideras. Si per-
mitimos que las políticas dañinas 
para el medio ambiente prevalez-
can, estaremos dejando un lega-
do de destrucción y desequilibrio 
ecológico para nuestros hijos y 
nietos. ¿Queremos dejarles un 
pueblo arrasado por urbaniza-
ciones e infraestructuras donde 
respirar sea un ejercicio de alto 
riesgo o un entorno natural cui-
dado con un paraje natural, el de 
les Moles, donde poder respirar y 
tener una vida saludable?. Tu voto 
puede ser un acto de responsabi-
lidad y preocupación por el bien-
estar de las futuras generaciones, 

proporcionándoles un entorno 
más saludable y sostenible. 

4. Oportunidades económicas y 
empleo verde: La protección del 
medio ambiente no solo es un 
imperativo moral, sino también 
una oportunidad económica. Las 
políticas que promueven la tran-
sición hacia una economía verde 
y sostenible pueden generar em-
pleo, impulsar la innovación tec-
nológica y mejorar la calidad de 
vida de nuestro pueblo. Tu voto 
puede respaldar partidos y polí-
ticas que fomenten estas oportu-
nidades económicas y promueva 
la sostenibilidad en una sociedad 

más justa. Tu voto tiene un poder 
inmenso para influir en el futuro de 
nuestro medio ambiente. No sub-
estimes el impacto que puedes 
tener al elegir a representantes 
comprometidos con la protec-
ción y conservación del entorno 
natural. Piensa en las futuras ge-
neraciones, asume tu responsabi-
lidad como ciudadano y utiliza tu 
voto y respalda a aquellos que se 
comprometen a proteger nuestro 
planeta, y en concreto, este para-
je tan cercano a nosotros como 
son Les Moles. Recuerda, juntos 
podemos marcar la diferencia y 
construir un futuro más verde y 
sostenible

Tu voto puede salvar el Medio Ambiente. Piensa en 
el futuro y vota a favor de la Protecció de Les Moles 

OPINIÓ



El joven ajedrecista del Club 
Ajedrez Andreu Paterna, Diego 
Macias, se proclamó este fin de 
semana campeón autonómico 
de partidas relámpago en 
categoría absoluta, sumando un 
nuevo triunfo a una temporada 
de enorme crecimiento que ha 
estado repleta de éxitos.

A sus 16 años, Macias es vigente 
campeón autonómico sub 18 
y subcampeón absoluto de 
ajedrez clásico, añadiendo ahora 
el campeonato autonómico de 
ajedrez relámpago. Su juventud 
no fue problema para que Macias 
lograra imponerse en este torneo 
con autoridad, alcanzando 
6,5 puntos en siete jornadas, 
cediendo sólo unas tablas por 
seis triunfos.

Además, esa misma tarde Macias 
disputó el V Torneo Internacional 
de Ajedrez Costa Blanca, en el 
que quedó segundo clasificado 
siendo superado esta vez por 

su compañero del Club Ajedrez 
Paterna, Eric Sos, que horas antes 
fue quinto en el autonómico. 

En esta competición  destacaron 
también, por parte de la 
escuadra paternera, Gayane 
Harutyunyan, siendo la primera 
mujer clasificada, así como 
Lucas Morera, que a sus 14 
años fue el mejor jugador con 
menos de 1.800 puntos FIDE. 
También hay que señalar el secto 
puesto de José Torres en el 
autonómico y el sexto también de 
Mauricio Vassallo en el  V Torneo 
Internacional de Ajedrez Costa 
Blanca. El presidente del Club 
Ajedrez Andreu Paterna, Joaquín 
Ballester, destacó la labor 
desarrollada por el club para 
que sus jóvenes ajedrecistas 
puedan madurar midiéndose 
a los mejores jugadoes de la 
Comunitat Valenciana y felicitó 
particularmente a Macias por sus 
magníficos resultados a lo largo 
de la temporada.

Diego Macías, campeón 
autonómico de Ajedrez

07 ACTUALITAT



08ESPECIAL  -  ELECCIONS AUTONÓMIQUES 2023

¿Quién será el próximo presidente de la Generalitat 
Valenciana? Te presentamos a los principales candidatos
El próximo domingo 28 de mayo, los españoles tenemos 
una doble cita con las urnas. Este año, 2023, se celebran 
conjuntamente las elecciones municipales y autonómicas. En el 
caso de las municipales, cada ciudadano votará en el municipio 
en el que esté empadronado.  Y para las elecciones autonómicas, 
se presenta una gran variedad de partidos políticos. 
A continuación os damos a conocer al principal candidato para 

la presdencia de la Generalitat Valenciana de seis partidos que 
más representación tienen actualmente. 

Compromís apuesta por su diputado en el Congreso, Joan 
Baldoví, como candidato, mientras que Podemos lo hace por 
Héctor Illueca, actual vicepresidente segundo del Consell y 
conseller de Vivienda. Por Vox se presenta Carlos Flores, aun 

un gran desconocido a nivel autonómico. 

Ximo Puig, actual presidente de la Generalitat desde 2015, 
repite como candidato por el PSOE, mientras que en el PP 
se presenta el actual presidente de la diputación de Alicante, 
Carlos Mazón y por Ciudadanos, la única mujer, la síndica de 
Corts Valencianes, Mamen Peris.

XIMO PUIG
PSOE

IXimo Puig es un político 
español que actualmente 
ocupa el cargo de 
Presidente de la Generalitat 
Valenciana, una comunidad 
autónoma en el este de 
España. Nació el 31 de 
mayo de 1959 en Morella, 
Castellón, España.

Puig es miembro del Partido 
Socialista Obrero Español 
(PSOE) y ha estado 
involucrado en la política 
desde muy joven. Comenzó 
su carrera política en los 

años 80, ocupando varios 
cargos dentro del PSOE a 
nivel local y regional.

En 2015, Ximo Puig fue 
elegido como Presidente de 
la Generalitat Valenciana, 
encabezando un gobierno 
de coalición formado por 
el PSOE y otras fuerzas 
políticas. Desde entonces, 
ha estado trabajando para 
promover el desarrollo 
económico, social y 
cultural de la Comunidad 
Valenciana, así como para 
abordar los desafíos y las 
necesidades de la región.

El Empleo, la Sanidad, 
la Energía y la Vivienda 
son algunos de los ejes 
fundamentales” de los once 
que componen el programa 
que recoge también el 
trabajo realizado en ocho 
años en la Comunitat 
Valenciana.

CARLOS MAZÓN
PARTIDO POPULAR

Carlos Mazón Guixot nació 
en Alicante el 8 de abril de 
1974. Está casado y tiene 
dos hijos. Es licenciado en 
Derecho por la Universidad 
de Alicante. Es amante de 
todo tipo de música, toca 
la guitarra y el piano, y 
era el vocalista del grupo 
Marengo, que llegó a ser 
finalista para representar a 
España en Eurovisión 2011.

Carlos Mazón inició su 
trayectoria política en 1999 
como Director General 

del Instituto Valenciano 
de la Juventud (IVAJ). 
Posteriormente, fue 
designado director general 
de Comercio y Consumo 
de la Generalitat Valenciana. 
Tras las elecciones 
municipales de 2007 fue 
designado vicepresidente 
y diputado de Obras de la 
Diputación Provincial de 
Alicante.
El fin de semana, justo a 
una semana de celebrarse 
las elecciones autonómicas 
y municipales, la ciudad 
de Valencia vivió un lleno 
absoluto en la plaza de 
toros con un mitin central 
del PP.

Allí Mazón aseguró que 
cuando sea presidente de 
la Generalitat, garantizará 
a todos los valencianos 
“una sanidad universal, 
pública, gratuita y eficaz.  Y 
acabaremos con las listas 
de espera”.

MAMEN PERIS
CIUDADANOS

Mamen Peris nació en 
Alboraya hace 55 años, y 
vive ahora con mi marido 
Jesús y mis hijos, María 
y Javier. La política forma 
parte de su vida desde bien 
pequeña. Con 11 años, en 
un campamento, montó su 
primer partido político “algo 
que ya denotaba en mi que 
quería cambiar las cosas y 
luchar por las injusticias”, 
según nos indica.  “Siempre 
he sido una radical defensora 
de nuestras libertades, por 
eso, me licencié en Derecho 
por la Universitat de Valencia. 
Desde 1991 ejerzo como 

abogada y actualmente 
sigo compaginando mi 
profesión con mi pasión. 
Llevar la toga es lo que me 
hace tener los pies en la 
tierra y no despegarme de 
los problemas reales que 
sufren los valencianos,  algo 
que muchos políticos han 
olvidado viviendo en una 
burbuja irreal y alejada de 
lo que realmente preocupa 
a los ciudadanos de nuestra 
Comunitat. 
Tengo muy claro lo que 
necesita la Comunitat 
Valenciana y mi partido va 
a ser decisivo. Necesitamos 
escuchar más a los expertos 
y profesionales para 
encontrar soluciones a los 
problemas. Nuestra Sanidad 
vive su peor momento, listas 
de espera interminables, 
urgencias saturadas, y una 
falta de médicos que hace 
perder la joya de la corona de 
nuestro Estado de bienestar. 
Los jóvenes son una 
prioridad para mi y por eso 
quiero que se les tenga en 
cuenta.

JOAN BALDOVÍ
COMPROMÍS

Joan Baldoví es natural de 
Sueca. Actualmente es el 
candidato por Compromís 
a la presidencia de la 
Generalitat. Es también 
portavoz de Compromís 
en el Congreso de los 
Diputados.
Fue alcalde de Sueca, 
por el bloc Nacionalista 
Valencià.
Los ejes programáticos 
que defiende la 
candidatura de Baldoví 
son las infraestructuras , 
especialmente la llegada 

del Corredor Mediterráneo 
a toda la Comunidad 
Valenciana, la reforma de 
la ley electoral, por la vía 
del “referéndum Baldoví”, 
y la defensa de la lengua e 
identidad valencianas.
También se ha mostrado 
muy combatiente a la hora 
de pedir que los impuestos 
no graven excesivamente 
a los trabajadores con 
nómina y autónomos, 
pidiendo un “mimo” 
especial a estos últimos y 
a los emprendedores (al 
entender que son quienes 
generan la mayor parte 
del empleo), llegando a 
afirmar que “Para crear 
empleo hay que ayudar a 
los currantes”.

Su programa también 
incluye una defensa de 
los servicios públicos, 
manifestándose en contra 
de los recortes de los 
mismos y del copago 
sanitario.

CARLOS FLORES 
VOX

Carlos Flores Juberías 
es catedrático de 
Derecho español 
en la Universidad 
de Valencia, 
especializado en 
Constitución de 
España. Es el 
candidato principal de 
Vox en las elecciones 
a u t o n ó m i c a s 
valencianas de 2023. 

En los comicios de 
1982 concurrió a las 

elecciones generales 
en las listas de 
la ultraderechista 
Fuerza Nueva. Desde 
entonces estaba 
apartado de la política 
de primer línea pero ha 
ejercido como vocal 
del Consell Valencià 
de Transparència a 
propuesta del Partido 
Popular (PPCV), así 
como vocal de la Junta 
Electoral Valenciana. 

También ha sido 
habitual tertuliano de la 
actualidad en diversos 
medios.

Su intención es 
gobernar junto al 
Partido Popular, con 
el candidato por el 
PP, Carlos Mazón. 
Tambien aspira a ser el 
número 2. 

HÉCTOR ILLUECA
UNIDES PODEM / 
ESQUERRA UNIDA

Héctor Illueca es el más 
joven de los principales 
candidatos a la presidencia 
de la Generalitat Valenciana. 
Nació en València el 8 
de agosto de 1975, y es 
Doctor en Derecho por la 
Universidad de València. 
Además, es Inspector de 
Trabajo y profesor en la 
misma universidad.
Nació el 8 de agosto de 
1975, es inspector de 
trabajo y actualmente 
ejerce el cargo de 
vicepresidente segundo 

y consejero de Vivienda y 
Arquitectura Bioclimática de 
la Generalitat Valenciana. 
Es doctor en Derecho por 
la Universidad de Valencia. 
El 21 de enero de 2020 
fue nombrado director 
general de la Inspección 
de Trabajo y Seguridad 
Social, abandonando su 
escaño como diputado. 
Tomó posesión como 
director general el 3 de 
febrero. Cesó en este cargo 
el 9 de septiembre de 2021, 
tras anunciarse que sería 
nombrado vicepresidente 
segundo y consejero de 
Vivienda y Arquitectura 
Bioclimática del Gobierno 
de la Generalidad 
Valenciana.En octubre de 
2022, Illueca anuncia que 
se presenta a las primarias 
de Podemos para ser el 
candidato de la formación 
morada a la Presidencia 
de la Generalidad en las 
elecciones de mayo de 
2023.



Entrevista a 
Sara Palma, 
Partido Popular
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Lo más visto en www.lacanyadateguia.com
Detienen a 147 personas en La Coma (Paterna) tras una redada 
efectuada por la Policía Nacional en menos de una hora1

CS Paterna ampliará el puente de la calle Tomell para crear 200 nuevas 
plazas de aparcamiento en Valterna3

À Punt cancela el debat electoral a l’alcaldia de la ciutat d’Alacant 
previst per al pròxim dimarts 16 de maig2

Julia Muñoz, la candidata de Unides Podem Esquerra Unida de 
Paterna solicita a los vecinos que colaboren para una buena limpieza4

‘Atrapa’m si pots’ s’uneix a la festa dels Festival d’Eurovisió amb un 
programa especial per al dissabte 13 de maig6

El Ayuntamiento de Paterna renueva su convenio con Parc Científic 
con un aumento del 25% de su dotación económica5

Entrevista a 
Cristina Urbán, 
Valencia Unida

Pág. 15

POLÍTICA

¡¡El club de Gimnasia Rítmica y Estética 
La Canyada participa en un mundial!!

Entrevista a 
Carmen Gayà 
por Compromís
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ACTO ELECTORAL

Paterna acogió el acto central de 
campaña de la comarca de L’Horta 
Nord, a través del que el candidato de 
los socialistas valencianos y President 
de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, 
visitó la ciudad, acompañado por todos 
los candidatos socialistas a las alcaldías 
de esta comarca.

El mitin socialista reunió a cerca 
de centenares de personas en la 
Plaza Ingeniero Castells, frente al 
Ayuntamiento de Paterna.
Este acto, además de estar presente 
el actual alcalde de la localidad, Juan 
Antonio Sagredo y candidato a la 
reelección por el partido socialista, 

acogió también un coloquio entre 
candidatos a la alcaldía de diversos 
municipios de la comarca, moderado 
por la candidata, y ex mujer de Sagredo, 
a las Corts Valencianes, Sonia Borruey. 
El objetivo de dicho coloquio fue debatir 
acerca de todo lo logrado en l’Horta 
Nord en los últimos años gracias al 

Gobierno Autonómico. En dicho acto 
estuvieron presentes, el candidato 
socialista por Burjassot, Rafa García, la 
de Puçol, Ana Gómez, y el de Alboraia, 
Miguel Chavarría.

Paterna acoge el acto central de la campaña del PSOE
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ENTREVISTA A:

Carmen Gayà es la candidata por Compromís 
per Paterna (Acord per Guanyar) para estas 
próximas elecciones municipales del 28 de 
mayo. Hemos hablado con ella para que nos 
contara que es lo que más le preocupa de su 
municipio.

- ¿Qué te preocupa de Paterna?

- Hay falta de medidas (vivienda, ocio, acceso a 
la cultura...de nuestra juventud) En este sentido 
nosotros hemos propuesta edificar vivienda 
pública para alquiler joven e impulsaremos el 
asociacionismo juvenil y la autogestión de su 
ocio propio mediante presupuestos participados 
por la propia gente joven.
También me preocupa y mucho el tema de la 
mobilidad que lo vinculo a la sostenibilidad, y 
para ello iniciaremos el plan de soterramiento 
de las vías del metro y construiremos un gran 
bulevard verde que conecte desde La Canyada 
hasta Valencia.
Nuestros mayores necesitan nuestro apoyo 
y habilitaremos un centro de dia por barrio, 
hemos de aliviar el tema de los cuidados que 
recaen mayoritariamente sobre las mujeres. Nos 

preocupa garantizar una buena convivencia y 
espiritu vecinal, la proximidad es garantia de 
éxito y por eso implantaremos la policia local 
estable por barrios que intervengan cuando sea 
necesario y desde el conocimiento real de los 
problemas.
Somos defensores del comercio local, llevamos 
un importante paquete de medidas para 
apoyar el trabajo de nuestros emprendedores, 
queremos que levanten la persiana cada día con 
ilusión.

- ¿Qué cambiaría en cada barrio?

- Cada uno de nuestros barrios es singular, en 
general deberíamos dotar de más espacios 
públicos para la actividad asociativa y cultural, 
mejorar sus accesos de entrada y salida y 
atenderemos sus necesidades concretas con 
medidas ad hoc y coherentes con soluciones 
reales

- ¿Qué necesita La Canyada?
- En La Canyada se hace urgente un plan 
integral de reparacion de aceras en todo el 
barrio y reasfaltados de la red viaria. Clama al 
cielo el mal estado y el abandono de gran parte 
de las calles y calzadas.

La Canyada tiene, por suerte, una masa 
boscosa importantísima que hemos de proteger 
mejorando la prevención de incendios, la 
reforestación y hacerla accesible a la ciudadanía 
mediante la señalización de los espacios y rutas.

Proteger nuestro arbolado urbano aprobando 
definitivamente la ordenanza consensuada 
en la Junta de barrio al mismo tiempo que 
mejoraremos la transparencia de la web 
municipal respecto a la tala y reposición de 
árboles. 

Mejoraremos y extenderemos la limpieza a 
todas las zonas, apretaremos a FCC que tiene la 
contrata actual para que cumpla.

Y también queremos trabajar codo con codo 
con la ciudadanía y el tejido asociativo. La 
Canyada es muy reivindicativa y eso es fuente y 
estímulo para nuestras políticas valientes. 

También el actual Centro Social necesita 
actualizaciones y mejoras, modernización de 
recursos técnicos y material nuevo para las 
exposiciones y actuaciones de los colectivos 
culturales.

Nuestra propuesta estrella es la construcción 
de un Auditorio para las actividades culturales 

y sociales de La Canyada que son muchas las 
que lo necesitan.

- ¿Con respecto a la protección de Les 
Moles?
Por supuesto, ahí retiraremos el recurso 
interpuesto por el alcalde actual (PSOE) 
contra la inclusión de les Moles en el Parque 
Natural. No podemos perder ni un metro 
verde en una población muy industrializada y 
que no sabe mirar a sus espacios naturales. 
Cambiaremos radicalmente esta percepción y 
concienciaremos a la ciudadania del valor de 
nuestro entorno verde privilegiado.
Les Moles será reforestada, señalizada y 
dignificada para disfrute de paterneras y 
paterneros.

- ¿Qué propuesta lleváis con respecto a la 
energía solar?
- Tanto para la juventud como para cualquier 
persona que se interese, impulsaremos y 
bonificaremos la instalación de energía solar 
y apoyaremos las comunidades energéticas 
que tan buen resultado están teniendo 
en otros municipios. Nuestra campaña al 
respecto es ‘Comencem per la teulada’ y 
estamos radicalmente en contra de los lobbys 
especuladores que quieren arrasar nuestro 
territorio con macroplantas solares. Nuestros 
tejados son los espacios para crear nuestra 
soberanía energética.

- ¿Lleváis algo en vuestro programa para el 
colecitvo Lgtbi+?
¡Si, claro, ¿cómo no?
En nuestro programa llevamos un 
paquete de medidas muy interesantes 
que empiezan por crear un Consell 
Lgtbi+ que lidere y gestione las 
propuestas del colectivo. Nuestro NO 
a la lgtbifóbia es rotundo y acabaremos 
con la discriminación y el bullying contra 
la libre expresión de la orientación 
sexual. Nuestra sociedad es diversa y 
libre y así la queremos.

>>
En La Canyada se hace 
urgente un plan integral 
de reparación de aceras 
en todo el barrio y 
reasfaltado de la red 
viaria.

CARMEN GAYÀ, Candidata per Compromis per Paterna: 
“Nuestra propueta estrella es la construcción de un auditori en La Canyada para las asociaciones culturales y sociales que ya son muchas las que lo necesitan”
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Jorge Ibañez es el candidato por 
Ciudadanos Paterna para conseguir 
la alcaldía en el Ayuntamiento de 
Paterna. Vamos a conocer cuáles son 
las propuetas y que cambiaría en un 
municipio como Paterna. 

- ¿Qué cuestiones te preocupan más 
de Paterna?

- Los aspectos más preocupantes en 
Paterna son la clase media  y la seguridad. 
A los padres trabajadores se les hace 
muy difícil conciliar la vida laboral con 
la familiar, de hecho los abuelos son una 
pieza fundamental en el cuidado de los 
nietos, sin embargo la alternativa más 
viable para la mayoría de los padres es la 
guardería. El problema es que esta opción 
supone un desembolso considerable que 
afecta de forma evidente a los bolsillos 
de las familias. Y es que, aunque algunos 
piensen lo contrario la clase media en 
España no son ricos, aunque se les 
trate como tal y consideramos que los 

servicios no están a la altura de una 
clase que soporta sobre sus hombros el 
peso del país. Por ello nosotros vamos a 
apostar por las familias, vamos a hacer 
que la educación infantil de 0 a 3 años 
sea completamente gratuita, además 
vamos a ayudar a los autónomos y a 
las PYMES. En definitiva vamos a poner 
encima de la mesa que ayuden a los que 
se esfuerzan y vamos a cambiar el sistema 

de subvenciones y de ayudas para que 
sean más  justos  para todos. En cuanto a 
la seguridad, vamos a ampliar la plantilla 
de la Policía Local, crear la figura del 
policía de barrio y vamos a exigir que se 
eleve la comisaría de la Policía Nacional 
a nivel 28 para que Paterna cuente con 
15 agentes más para velar por nuestra 
seguridad y por la de nuestros hijos.

- ¿Qué quieres transmitir a los Vecinos 
de Paterna? 

- A los vecinos de Paterna les pido que 
vuelvan a confiar en nosotros, no hemos 
cambiado, somos los mismos, tenemos 
el mismo proyecto para Paterna que en 
2015 y 2019. Somos el partido de la clase 
media, de las familias, los trabajadores, 
los autónomos, las PYMES,  los que se 
esfuerzan día a día para que nuestros 
hijos tengan un futuro mejor. No creemos 
en la división de rojos y azules, de 
izquierdas y derechas, pensamos que la 
coherencia, el sentido común y solucionar 
los problemas de los ciudadanos solo 
tiene un aspecto diferenciador, “Estar al 
servicio del ciudadano”.

- ¿Qué cambiarias en cada barrio?

- El aparcamiento de determinados 
barrios, el transporte, la limpieza viaria, 
la reparación de las infraestructuras del 
municipio, transporte,  más seguridad, 
medidas para los pasos a nivel, 
dinamización de algunos barrios donde 
se carece por completo de comercio 
y hostelería... En definitiva resolver las 
carencias que se necesitan cubrir en 
cada uno de los barrios. Cada barrio de 
Paterna tiene que contar con servicios de 
calidad y tenemos que trabajar para que 
sea una ciudad más cómoda y armónica 
para vivir.

- ¿Qué  cosas a mejorar en La Canyada?

- El problema de inundaciones y de 
riadas por las calles cuando llueve, 
empezar la canalización subterránea del 
barranco del rubio, mejorar el transporte, 
tanto ferroviario como mediante autobús 
y las reparación de calzadas y aceras. 
Estas quizás serían las medidas más 
urgentes, sin embargo hay otros 
problemas a resolver que también 
requieren de una intervención, como 
el tema del arbolado y la escasez de 
contenedores. 

Nos comprometemos a que, en el 
primer años de gobierno, revisaremos el 
contrato de limpieza para que La Cañada 
sea un barrio más limpio.

- ¿Que soluciones propones para la 
limpieza viaria?

- Revisión del contrato de limpieza viaria 
para que se incluyan unos servicios 
acorde con las necesidades de La 
Cañada y por supuesto dotar de más 
partida presupuestaria a la limpieza viaria.

 - ¿Y pactarías con algun partido en 
caso necesario? ¿con cual?

- Sí, si no hay una mayoría absoluta 
habrá que pactar. Nosotros estamos en 
el centro político, podemos pactar tanto 
con el centro derecha como con el centro 
izquierda pero, la clave para los pactos 
va a ser ¿Quién quiere poner en marcha 
las propuestas necesarias que necesita 
Paterna para que nuestras familias 
tengan los servicios que se merecen?, 
la cuestión de con quien pactamos no 
va a ser ideológica, vamos a apostar por 
el compromiso para mejorar la vida de 
nuestros ciudadanos.

>>
Si no hay mayoría 
absoluta, habrá que 
pactar. Nosotros estamos 
en el centro político, 
podemos pactar tanto con 
el centro derecha como 
con el centro izquierda

Jorge Ibáñez (Ciudadanos): “Si no hay mayoría absoluta habrá que pactar” 
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Hoy estamos con la candidata del 
Partido Popular de Paterna, Sara Palma, 
quien nos hablará sobre su propuesta 
electoral y su plan para cada barrio del 
municipio. 

- Buenos días, Sara. Muchas gracias por 
concedernos esta entrevista, ademas 
de la candidata por el PP en Paterna. 
¿Quién es Sara Palma?
- Buenos días Bea, encantada y muchas 
gracias a vosotros. Pues yo soy una 
madre de familia, trabajadora, con 2 hijos 
pequeños y vecina de La Cañada desde 
que nací. Estudié magisterio, trabajé un 
tiempo en el extranjero y en 2016 monté 
un centro educativo Montessori en el 
municipio, el cual gestiono.  Llevo una 
vida muy familiar, mis planes giran en torno 
a mis hijos, a los amigos con hijos y a mi 
familia. Nos gusta pasear por el bosque 
andando o en bici, ir al parque y juntarnos 
en alguna terracita. 
Siempre me he interesado por la política, 
aunque no había tenido un cargo público 
ni había estado afiliada a ningún partido. 
Supongo que me he cansado de esperar 
que llegue un político que me represente, 
que pelee por aquello en lo que creo y he 
decidido dar un paso al frente.

- ¿Y por qué das el paso?
- Estoy en política para ofrecer a mis vecinos 
la alternativa que querría haber tenido yo: 
un equipo de Paterna, ajeno a la política, 
con formación y experiencia probada. 
Dos abogados, dos economistas, tres 
ingenieros, un psicólogo, dos maestros… 
Personas con trabajos fuera de la política, 
que no se deben a las siglas de ningún 
partido sino a un proyecto en el que creen.

- Un plan específico para cada barrio. 
¿Qué es eso?
- En Paterna no puede seguir habiendo 

ciudadanos de primera y ciudadanos de 
segunda según el barrio en el que vivas. 
El equipo de gobierno tiene que trabajar 
por todos los paterneros y asegurarse de 
que todos reciban los mismos servicios, al 
fin y al cabo todos pagamos los mismos 
impuestos, ¿no?
Por la diversidad de realidades entre los 
barrios, no tiene sentido proponer lo mismo 
en todos ellos, sino que las propuestas 
deben estar adaptadas a las necesidades 
y preferencias de cada barrio. Hemos 
logrado recopilar un gran número de 
propuestas gracias a las reuniones que 
hemos ido manteniendo durante meses 
con asociaciones y vecinos, en las que 
nos han trasladado las problemáticas y 
necesidades de sus barrios.

- ¿Cómo lo enfocais?
- Nuestro enfoque es contrario al del actual 
alcalde socialista de Paterna. Nosotros 
queremos estar cerca de la gente porque 
son el indicador más fiable para saber 
si lo estás haciendo bien o mal. No creo 
en acercarme al ciudadano cada 4 años 
con el único objetivo de pedirle el voto. 
Yo creo en una política más cercana, más 
transparente y más amable, cuyo objetivo 
no sea perpetuarse en el poder sino llevar 
a cabo los proyectos que el municipio 
necesita.

- Aún así hay propuestas comunes a 
todos los barrios...

Si, claro. La policía de barrio en contacto 
directo con el ciudadano, el servicio de 
urgencias 24h en todos los ambulatorios, 
la bajada del impuesto del IBI, la mejora en 
la limpieza, la creación de más espacios 
de convivencia vecinal (parques, zonas 
deportivas, pipí canes…), la reorganización 
del tráfico, el aumento de la frecuencia del 
transporte público o la creación de rutas 
ciclopeatonales para unir los barrios y los 
parques empresariales.

- ¿Qué medios estáis utilizando para 
llegar a la ciudadanía?
- Hemos intentado tener mucha presencia 
en la calle a través de carpas y reparto de 
flyers con nuestras propuestas. También 
hemos realizado reuniones con todas las 
asociaciones que hemos podido y, desde 
el principio, tuve claro que quería gestionar 
yo misma mis redes sociales para poder 
responder todos los mensajes, sobre todo 
los no tan positivos. Así que, si un vecino 
lee esto y quiere hablar conmigo que sepa 
que me tiene a un click de distancia.
Llegar a la política a escasos meses de 
unas elecciones no es, ni mucho menos, 
una situación ideal. Aún así, creo que 
estos meses de trabajo duro han dado 
sus frutos porque siento que los vecinos 
empiezan a recurrir a mí cuando tienen un 
problema, sabiendo que el alcalde no se 
lo va a solucionar. Y esta es la parte del 
trabajo que más me gusta: ayudar. 
Yo quiero ser alcaldesa, pero eso está en 
la mano de los vecinos. Si me eligen, les 
escucharé desde el Ayuntamiento y podré 
resolver sus problemas de primera mano. 
Si no lo hacen, no me cruzaré de brazos a 
ver cómo gobierna el alcalde. Seré la voz 
de todos aquellos a quienes Sagredo lleva 
ocho años sin querer escuchar.

- ¿En términos de participación 
ciudadana, como involucráis a los 
residentes en la toma de decisiones 
para estos planes?
- Creo que es importante que se informe 
a todos los vecinos de la existencia y la 
utilidad de las Juntas de Barrio desde 
las vías de comunicación oficiales del 
Ayuntamiento, para facilitar que más 
personas participen en ellas y representen 
mejor los intereses vecinales. También 
creo necesario convocar todas las Juntas 
de Barrio y, sobre todo, darles un uso real, 
ya que actualmente no sirven para nada 
porque los concejales que acuden nunca 
tienen respuestas para los vecinos y las 
mismas preguntas se enquistan cada mes. 
Creo que el equipo de gobierno debe 
consultar con las Juntas de Barrio aquellas 
propuestas que les afectan, para conocer 
su opinión y sus aportaciones al respecto. 
El alcalde tiene que recoger y cubrir las 

necesidades de los vecinos, en lugar de 
imponer su opinión y deseos por encima 
de los de la mayoría. El mejor ejemplo de 
esto es la protección del paraje natural 
de Les Moles, contra el que se opone el 
alcalde a pesar de que todos los vecinos 
lo reclaman.

- ¿Qué mensaje te gustaría transmitir 
a los votantes de Paterna de cara a las 
próximas elecciones?
- Simplemente decirles que este nuevo 
equipo del Partido Popular es la única 
alternativa al cambio, así que pido a los 
vecinos que no fragmenten el voto en 
partidos que no van a tener representación 
municipal porque Paterna no puede 
permitirse otros 4 años de gobierno 
socialista.
Además, te aseguro que este es el 
equipo soñado por cualquier vecino, con 
independencia de su ideología, porque 
es un equipo capaz de impulsar Paterna 
y convertirla en una ciudad de la que 
sentirnos orgullosos. Una ciudad pionera 
en el ámbito empresarial pero también 
una ciudad amable, verde, que apueste 
por el desarrollo sostenible y por la 
calidad de vida.

- ¿Qué crees que necesita el municipio 
de Paterna?
- Paterna lo tiene todo para ser una ciudad 
referente: proximidad a Valencia, gran 
presupuesto, tejido empresarial, tejido 
asociativo, cultura…
Lo que Paterna no ha tenido nunca es 
un equipo de gobierno con formación 
y experiencia suficiente en las áreas a 
gestionar. Porque Paterna es un municipio 
complejo, con muchas realidades y 
fragmentado en barrios muy dispares, que 
necesitan dedicación y muchas, muchas 
horas de trabajo por parte del equipo de 
gobierno.
Yo he venido a gestionar Paterna como 
una empresa que no busca el beneficio 
sino la máxima calidad en su servicio. 
Optimizar los recursos e invertir en el largo 
plazo, aunque no dé votos, aunque al 
principio sea polémico o genere debate. 
Hay decisiones que los políticos no toman, 
aunque son buenas, por miedo a perder 
las siguientes elecciones. No se puede 
gobernar así, se tiene que gobernar sin 
miedo porque esto es una labor pública, 
no un puesto de por vida en el que 
acomodarse. 
El objetivo no puede ser que parezca que 
se hace bien, sino hacerlo bien. Hechos, 
no promesas

- Muchas gracias, Sara, por tu tiempo y 
dedicación Mucha suerte y ¡nos vemos 
en las urnas!

>>
Este es el equipo soñado 
por cualquier vecino, 
con independencia de su 
ideología

Sara Palma (PP Paterna): “Hechos, no promesas”
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Joaquín Alés Estrella, candidato a la alcaldía 
de Paterna por Vox, nos presenta el lema de su 
campaña, que según él “lo dice todo,” ‘Cuida 
Paterna, Cuida lo tuyo’.

- ¿Por qué este lema?
- Nosotros sabemos que la Patria empieza en los 
barrios, por ello me gustaría transmitir a los Vecinos, 
que nuestra primera medida es reducir los impuestos 
a los mínimos legales, el dinero, donde mejor está es 
en los bolsillos de los paterneros. 
- ¿Qué mejorarías?
- Como mejoras, el estado de La Cañada nos 

preocupa mucho, por eso elaboraremos un plan 
de acción específico de La Cañada, para reparar 
aceras, asfalto, alcorques y soterramiento de 
cables, es muy importante si queremos un barrio en 
condiciones, mejorar y aumentar la frecuencia de los 
servicios de limpieza, recogida de basura, enseres 
y poda. Mejoraremos la seguridad de nuestros 
vecinos, ampliando la plantilla de Policía Local, así 
como una mayor presencia policial en el retén de La 
Cañada y la Policía de Barrio. 

- Háblanos de alguna propuesta...
- Entre nuestras propuestas esta recuperar la figura 
del Defensor del Vecino, así como la creación de 
un servicio de asesoramiento legal a propietarios 
víctimas de la ocupación ilegal. Con respecto al 
ambulatorio, desde el primer momento, exigiremos 

aumentar la ratio médicos/pacientes, y ampliación del 
horario de urgencias, así como servicio pediatría de 
urgencia 24 horas. También crearemos un Club Social 
municipal, con instalaciones deportivas, explotación 
hostelera y cine, a la vez que mejoraremos y haremos 
nuevas instalaciones deportivas y parques infantiles. 
Vamos a proporcionar aparcamiento público a un 
minuto de la Plaza puerta del Sol, para que aparcar y 
comprar deje de ser una misión imposible.  

- ¿Pactaríais con algun partido en caso de que 
fuera necesario?
- En Vox salimos a ganar, y trabajaremos para formar 
Gobierno, por lo que en caso de ser necesario sí 
que pactaríamos con el PP. Nos parece mucho más 
importante sacar el socialismo y dar a Paterna un 
futuro seguro.

>>
En VOX salimos a ganar 
y trabajaremos para 
formar gobierno 

Joaquín Alés, candidato por Vox al ayuntamiento de Paterna
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Julia Muñoz es la candidata por Podemos 
Paterna para la alcaldía al ayuntameinto 
de Paterna. Hace tan solo unos meses 
anunciaron que las fuerzas de progreso se 
unían en Paterna a través de la firma de un 
acuerdo entre Podemos Paterna y Esquerra 
Unida. 
Julia Muñoz y Sergio Sánchez sellaron la unión 
progresista, que, arropados por numeroso 
público, los candidatos
se mostraron ilusionados ante esta unión que 
promete futuro.

Julia Muñoz la candidata por  PODEMOS 
PATERNA, se comprometió cumplir un programa 
basado en la solidaridad con las vecinos y 
vecinos de Paterna, trabajando para conseguir 
los objetivos marcados y no dejar a nadie atrás, 
desde la movilidad, los servicios sociales, 
atención al ciudadano personalizadas, con 
medidas eficaces, mejores servicios púbicos 
y atención directa, mejorar la calidad de vida y 
respetar el Medio Ambiente, como Les Moles o 
La Vallesa.

- ¿Qué cuestiones te preocupan más de 
Paterna? 
- Las cuestiones que más me preocupan, son el 
crecimiento desmedido sin tener en cuenta el 
cambio medioambiental, la falta de transparencia 
o participación ciudadana y la falta de cuidado 
del Patrimonio de Paterna como son Les Coves, 
Les Moles, el Terrer, la Vallesa...

- ¿Qué quieres transmitir a los vecinos de 
Paterna?
- Con el mensaje anterior, me gustaría transmitir 
que necesitamos un debate social sobre la 

Paterna que queremos, la comunicación entre 
barrios, la desforestación, la preservación 
de lo nuestro como son Les Coves, Les 
Moles, un equilibrio del gasto entre barros sin 
clientelismo. En definitiva, una Paterna del siglo 
XXI con crecimiento sostenible, transparencia y 
participación ciudadana.

- ¿Qué cosas hay que mejorar en la Cañada?
- En la Cañada hay muchas cosas que hacer, 
no se puede gestionar un barrio sin preguntar 
a la gente. Equilibrar el gasto en limpieza con 
respecto a otros barrios, mejorar las calles, creo 
que es el único barrio con calles sin asfaltar, 
utilizar el censo de plantación de árboles, 
peatonalizar la plaza para que sea el punto 
convergente y de convivencia de la Cañada... 
Hay tantas cosas que hacer en todos los barrios.

-¿Qué opinión tienes sobre el soterramiento 
de las vías?
- Antes o después el soterramiento de las vías 
será una realidad, pero no a corto plazo, por 
lo tanto, necesitamos medidas de seguridad 
inmediatas en los pasos a nivel, como pueden 

ser las barreras peatonales demandadas por los 
vecinos y el paso de trenes cada 15 minutos.

- ¿Qué solución propones para la limpieza 
viaria?
La revisión del contrato con la empresa que 
tiene actualmente la concesión sería la primera 
medida a tomar para poder resolver la falta de 
limpieza de algunas calles de muchos barrios, 
lo cual nos consta que hay calles que se limpian 
de elecciones, en elecciones.

- ¿Qué representación esperas conseguir en 
las próximas elecciones?
- Como demócratas respetaremos siempre el 
resultado del voto popular. No obstante, no 
vamos todos con las mismas herramientas a 
las elecciones, el despliegue de medios de la 
actual mayoría en la fina raya de la legalidad no 
tiene precedentes.
Es la primera vez que partidos de la izquierda 
nos presentamos juntos, por ello confiamos 
que los paternos confíen en la “FUERZA QUE 
TRANSFORMA” de Unides Podem - Esquerra 
Unida. 

Julia Muñoz, candidata de Podemos Paterna, fuerzas de progreso 



15 ESPECIAL  -  ELECCIONS MUNICIPALS 2023

ENTREVISTA A:

- Buenas tardes Cristina y enhorabuena. 
Aunque actualmente no tengáis 
representación en el ayuntamiento de 
Paterna, vuestra coalición se presenta 
para estas elecciones municipales del 
próximo domingo 28 de mayo, con la 
principal  candidata de esta formación, 
Cristina Urban, arropada por su 
presidente, Don Vicente González 
Lizondo, ¿es así?
- Buenas tardes. ¡Si, así es!. Soy la 
candidata de Paterna por VALENCIA 
UNIDA, herederos políticos de UNIÓN 

VALENCIANA. Además de ir de la mano 
de Lizondo, también dentro de la ejecutiva 
tenemos al presidente local de Paterna, 
Don Juan Francisco García Cuesta, un 
vecino de aquí de Paterna de toda la 
vidad, como yo y que lo tengo tambien 
como número dos de las listas por 
Paterna. También, tenemos el honor de 
que cierre nuestra lista electoral un gran 
valencianista como .lo es Aureli López.

- Entonces ¿quien es Cristina?
- Pues yo soy una persona muy normal, 

con una vida normal y corriente.  Soy 
empresaria y emprendedora, madre 
de dos hijas, y siempre he estado muy 
metida en movimientos asociativos de 
Paterna. Mi padre fue hace años ya, 
militante de Unión Valenciana, con lo que 
esta formación no es más que la sucesora 
de aquel partido. 

- ¿Y como nace Valencia Unida?

- Somos una formación política 
transversal, integradora, independiente, 
valencianista, ecologista, vertebradora 
del territorio, y plenamente al servicio de la 
ciudadanía de la Comunidad Valenciana. 

- ¿Cuáles son vuestros objetivos?

- Queremos impulsar la transformación 
y la prosperidad social, económica y 
cultural del pueblo valenciano. Somos un 
equipo de personas como tú, el partido 
de los Paterneros que viven nuestra tierra. 

Somos el equipo del sentido común, 
un equipo de personas, que aspiramos 

a trabajar por Paterna, potenciando de 
forma real la participación ciudadana, 
con el único objetivo de buscar mejores 
soluciones a los problemas del municipio 
y garantizar el bienestar de todos los 
paterneros. 

VALENCIA UNIDA es el partido de todos 
aquellos que nos sentimos valencianos, 
independientemente de nuestros 
orígenes o procedencia, con el objetivo 
de defender nuestros derechos, cultura, 
tradiciones y economía, propuestas 
destinadas a mejorar la calidad de vida 
de los Paterneros.

-¿Cuál es vuestra propuesta estrella?

- Crear espacios de participación donde 
se establezcan cananles de comunicación 
y diálogo con los ciudadanos, como las 
juntas de barrio, el cumplimiento de la 
Carta de Participación Ciudadana , que 
permite expresar ideas , preocupaciones 
y propuestas.  

En definitiva, promover la transparencia. 

>>
Crear espacios de 
participación donde se 
establezcan canales de 
comunicación y diálogo 
con los ciudadanos

Cristina Urbán, candidata por VALENCIA UNIDA en Paterna 

VOTA
VALENCIA UNIDA

VICENTE
GONZALEZ
LIZONDO

Candidato
Alcaldía de Valencia

CRISTINA
URBAN
Candidata

Alcaldía de Paterna



¿Quienes se presentan en Paterna para las elecciones?
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1.J. Antonio Sagredo 2. Nuria Campos 3. J.Manuel Mora 4. Eva Pérez 5 Mercedes Navarro

PSOE

1. Sara Palma Folch 2. Manuel Barreiro 3. Francisco Sabater 4. Julio Casillas 5 Maria José Lopez

PP

1. Carmen Gayà 2. Carles Martí 3. Pere Mquel Gago 4. Cecilia Calderón 5 Santiago Puentes

Compromís 
per Paterna

1. Jorge Ibáñez 2. Jorge Ochando 3. Yolanda Palacios 4. Patricia Galiana 5. Francisco Arias

Ciudadanos

1. Joaquín Alés 2. Virginia Huertas 3. Francisca Contelles 4. Daniel Arigita 5. Vicente Gandía

Vox

1. Julia Muñoz 2. Sergio Sánchez 3. Antonio Casado 4. Jade Fontecoba 5. Diego Buenaventura

Unides Podem-
Esquerra Unida

1. Cristina Urban 2. Juan F. García 3. Ascensión García 4. Amparo Flores 5. J.Antonio Amador

Valencia 
Unida
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Conoce a los principales candidatos municipales a la alcaldía 
del ayuntamiento de Valencia para estas próximas elecciones
En las próximas elecciones municipales del Ayuntamiento de 
Valencia, (que como ya sabéis, se celebran el próximo domingo 28 
de mayo), los ciudadanos tendrán la oportunidad de elegir entre 
una gran variedad de candidatos a la alcaldía del ayuntamiento 
de Valencia. A estos candidatos sólo podrán votar los habitantes 
empadronados en la ciudad de Valencia. 

Existen muchos partidos que se presentan, pero entre los 
principales candidatos se encuentran el actual alcalde y candidato 
de Compromís, Joan Ribó, María José Catalá por el Partido 
Popular, Sandra Gómez del Partido Socialista del País Valenciano, 
Fernando Giner de Ciudadanos Juan Manuel Badenas por VOX y 
Pilar Lima por la coalición EU + Podem.

En Guia Mi Ciudad hemos considerado interesante conocer a 
cada uno de ellos un poco más. Aunque existen más opciones, 
hemos hecho una selección de los más representativos. Cada 
uno de ellos, trae consigo una una visión única y por supuesto,  
diferentes propuestas para mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos de Valencia.¡La suerte está echada!

SANDRA GÓMEZ
Partido Socialista (PSOE)

Sandra es, actualmente 
la vicealcaldesa de la 
ciudad de València; 
además, se ocupa 
de las Concejalías de 
Desarrollo Urbano y 
Envejecimiento Activo. 
Anteriormente, ejerció 
de Primera Teniente de 
Alcalde del Ayuntamiento 
de Valencia desde el 5 de 
agosto de 2016 hasta el 
21 de julio de 2019. 

Sandra es abogada y ha 
ejercido como letrada 
contra la corrupción en 
casos como Nóos. 

Como vicealcaldesa de 
València ha liderado la 
transformación urbana a 
través de València Ciudad 
de Plazas y desde el área 
económica ha impulsado 
la oficina de atracción 
de inversiones Invest 
in València que está 
atrayendo importantes 
empresas de valor 
tecnológico. 

Además, es la primera 
mujer que ha dirigido la 
Concejalía de Protección 
Ciudadana desde donde 
creó la unidad Gama de 
atención a las víctimas de 
violencia machista.

MARIA JOSÉ CATALÁ
PARTIDO POPULAR 

Maria José Catalá 
Verdet, nacida el 3 
de marzo de 1981, es 
abogada, licenciada en 
Derecho y doctora en 
Derecho Público por 
la Universidad CEU-
Cardenal Herrera, 
donde además imparte 
docencia. 

Actualmente es 
diputada en las Cortes 
Valencianas, concejala 
y portavoz del Grupo 

Municipal Popular en 
el Ayuntamiento de 
Valencia, presidenta 
del Partido Popular de 
la ciudad de Valencia y 
secretaria general del 
PPCV. Es la candidata 
del Partido Popular a 
la Alcaldía de Valencia.

En 2007 y con tan 
solo 26 años fue la 
alcaldesa de Torrent 
con mayoría absoluta, 
que revalidaría en los 
comicios del 2011.

En 2012, el presidente 
de la Generalidad 
Alberto Fabra le llamó 
para formar parte del 
Gobierno Valenciano  
y le encargó la cartera 
de Educación, Cultura 
y Deporte. 

FERNANDO GINER
CIUDADANOS

Fernando Giner Grima es 
un economista y político 
que nació en Valencia un 
10 de octubre de 1964. 
Está especializado en 
marketing y estrategia, 
es consultor de empresa 
familiar y profesor en 
varias escuelas de 
negocios. Actualmente 
es el portavoz del partido 
liberal Ciudadanos-
Partido de la Ciudadanía 
en el Ayuntamiento de 
Valencia. 
Estudió en el colegio El 
Pilar de Valencia y luego 
terminó en la Universidad 

de València la carrera de 
Empresariales. 
En 2014 se vinculó 
al partido político 
C i u d a d a n o s , 
convirtiéndose en vocal 
del Comité Electoral 
Territorial de la Comunidad 
Valenciana.11  Tras 
presentar 278 avales 
válidos y sin rival alguno 
para las primarias, fue 
elegido en marzo de 2015 
candidato de Ciudadanos 
para la alcaldía de 
Valencia en las elecciones 
municipales de 2015.
Inició su campaña con 
una reunión con la 
Asociación de Vecinos de 
El Cabanyal-Canyamelar.
Tras resultar elegido 
concejal en la oposición, 
ha sido designado 
portavoz de Ciudadanos.
En agosto de 2015 pasó 
a formar parte de la 
ejecutiva nacional de 
Ciudadanos.
Ahora se presenta como 
portador de la bandera 
liberal en València.

JOAN RIBÓ
COMPROMÍS

Joan Ribó es el actual alcalde 
de la ciudad de Valencia por 
el ayuntamiento. Lleva en el 
cargo desde junio de 2015 
con el aopyo de PSPV y 
Podemos. 

Es de Manresa (provincia 
de Barcelona) y nació en 
septiembre de 1947. Tiene 
dos hijos es un catedrático 
de enseñanza secundaria y 
político español, miembro 
de Compromís. Es alcalde 
de Valencia desde junio de 
2015 con el apoyo del PSPV 

y València en Comú, que 
es el grupo Podemos. Fue 
reelegido en junio de 2019 
con el apoyo del PSPV.

Estudió Ingeniería Agrícola 
en la Universidad Politécnica 
de Valencia y también ha 
ejercidio alli la docencia. 

En las pasadas elecciones 
(2019) tambien fue cabeza 
de lista por Compromís y 
ganó las elecciones en la 
ciuada de Valencia, pasando 
por delante del PP, que fue la 
fuerza más votada. El 15 de 
junio de 2019 fue investido 
de nuevo alcalde de Valencia 
con los votos a favor de 
Compromís (10 regidores) y 
el PSPV (7 regidores).

En 2022 repite como 
candidato por Compromís 
a la alcaldía de Valencia en 
busca de su tercer mandato 
de cara a las elecciones de 
mayo de 2023.

JUAN MANUEL 
BÁDENAS
VOX

Juanma Badenas nació 
en Valencia el 14 de 
marzo de 1965.  Estudió 
en Valencia en la Facultad 
de Derecho, en 1992 se 
doctora en Derecho en 
la Universidad Jaime I 
de Castellón. Ahi mismo 
sigue siendo docente 
desde el año 1991. 

De 2006 a 2014 fue asesor 
en Presidencia de la 

Comunidad Valenciana. 
Director General AVAP. 
Rector de la Universidad 
Internacional de 
Valencia.
Profesor visitante 
de Universidades 
n o r t e a m e r i c a n a s , 
italianas y francesas. 

Ha escrito 12 libros, 10 
de contenido jurídico y 
2 de carácter político-
filosófico. 

Escribe en medios de 
comunicación nacionales 
e internacionales, entre 
ellos The European 
Conservative. 

Tiene el honor de ser 
el único español de ser 
miembro de la Academia 
de Ciencias de Ultramar, 
en su sección de 
Ciencias Humanas.

PILAR LIMA
EU + PODEM

Pilar Lima es una mujer 
sorda y lesbiana, diplomada 
en Trabajo Social por la 
Universidad de València y 
especialista en lengua de 
signos. Nacida en València, 
criada en el barrio de 
Sant Marcel.lí. De siempre 
luchadora por la justicia 
social, por una sociedad 
igualitaria e inclusiva. Procede 
del movimiento asociativo 
de personas sordas y 
sordociegas, en donde 
reivindican la erradicación de 
las barreras de comunicación 
y la divulgación de la 
lengua de signos. Es en la 

comunidad sorda donde forjó  
su activismo y su formación. 

Actualmente, según cuenta, 
queda mucho por avanzar en 
la Educación de la Infancia 
sorda, en conseguir una 
Educación Bilingüe, lengua 
oral y lengua de signos, en 
la Comunitat. Tengo la mala 
costumbre de hacer cumplir 
los sueños. Ahora en política 
institucional, estuve en el 
Senado y esta última etapa he 
sido diputada y la síndica en 
les Corts Valencianes. Pilar 
nos cuenta que su próximo 
destino es gobernar en el 
ayuntamiento de València.

Me presento a la alcaldía 
de Valencia con un doble 
objetivo: ser el muro de 
contención para que no 
vuelvan las derechas y dar 
el impulso que necesita un 
gobierno progresista en la 
ciudad para afrontar con 
valentía las necesidades de 
la ciudad como la vivienda o 
los cuidados de los vecinos y 
barrios.



Los vecinos de Paterna tuvieron 
una oportunidad de conocer 
personalmente a cada uno de 
los candidatos municipales que 
se presentan a las elecciones 
locales del próximo domingo 
28 de mayo. La Asociación 
de Vecinos de La Canyada 
organizó para la tarde del 
pasado sábado 6 de mayo, un 
encuentro con los principales 
partidos que actualmente tienen 
representación municipal en 
el ayuntamiento de Paterna 

y presentan a un candidato 
para las próximas elecciones 
municipales como candidato a 
la alcaldía del ayuntamiento de 
Paterna. 

PSOE
En el caso del Psoe, el actual 
alcalde, Juan Antonio Sagredo, 
y también candidato socialista, 
ha evitado acudir a este 
encuentro y ha delegado en 
uno de sus concejales actuales, 
David Fortea. Hace cuatro años, 

sucedió algo similar. Tampoco 
acudió Sagredo y en su lugar 
acudió uno de los ediles.

Así pues, los candidatos con 
representación municipal en 
ese ciudad se enfrentaron 
en un debate en el Centro 
Social de La Cañada. En este 
evento, cada candidato tuvo 
la oportunidad de exponer 
sus propuestas electorales y 
sus objetivos para conseguir 
la alcaldía en las próximas 

elecciones de este domingo 28 
de mayo en Paterna.

El debate fue organizado por 
la Asociación de Vecinos de La 
Canyada y moderado por Pepe 
Carot. 

Este debate fue una oportunidad 
única para que los vecinos de 
Paterna puedan conocer a los 
candidatos y sus proyectos para 
la ciudad. Además, hubo turno 
de preguntas al finalizar cada 

una de las exposiciones, para 
que los ciudadanos aclararan 
cualquier duda y conocer en 
profundidad las propuestas de 
cada candidato. Las preguntas 
fueron enfocadas hacia varios 
de los problemas de los vecinos 
de la localidad, como son el 
centro social, la participación 
ciudadana, la transparencia, 
los presupuestos participativos, 
el arbolado, la limpieza de las 
calles, el metro y el transporte 
público..etc

El alcalde y actual candidato socialista se ausenta de un 
debate electoral con los principales candidatos municipales 

LA CANYADA 
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“CIEN PRIMEROS DIAS”: ¿Qué medidas de choque adoptaría 
su partido dentro de los cien primeros días de gobierno?
- Claramente, una 
encuesta de satisfacción/
no satisfacción de las 
cuestiones básicas de 
infraestructuras o servicios 
(estado de aceras y 
calzadas, limpieza viaria, 
conservación de parques 
y jardines, transporte 
público, protección 
del medio ambiente, 
...). Un vez conocidas 
las prioridades, 
tramitaríamos una 
urgente modificación del 

Presupuesto Municipal 
2023 para dotar de 
fondos a lasactuaciones 
prioritarias.
- Plan de choque 
inmediato para aceras, 
mejora de accesibilidad 
y repintado de pasos de 
peatones.
- Recuperar la figura del 
Defensor del Vecino.
- Institucionalizar 
desde el primer día la 
participación ciudadana 
y dotarla de eficacia

real (diálogo 
bidireccional).
- Iniciar proyecto de 
aparcamiento público en 
Calle San Vicente Ferrer.
- Inicio proyecto de 
reforma y ampliación 
del Centro Social de La 
Cañada.
- Iniciar proyecto de Club 
Social Municipal con 
explotación hostelera e 
instalaciones deportivas.
- Aumentar personal 
sanitario en C.S y 

aumentar horario de 
urgencias. 

- Incrementar horario de 
apertura de la biblioteca.
- Estudio inmediato de las 
condiciones para el nuevo 
contrato de recogida de 
residuos que finaliza en 
octubre.
- Exigir desde el primer 
día la frecuencia de 15 
minutos en el metro, 
solicitar asimismo 
iniciar el proyecto de 

desdoblamiento y 
soterramiento de las vías. 
En el actual espacio 
ocupado por la vía, se 

crearía un corredor verde 
con múltiples utilidades.

Carmen Gayà, la 
candidata por esta 
formación política expone 
cuáles so las medidas 

que tomaría:

1 Empezar a cumplir la 
carta de participación 

ciudadana y la puesta 
en marcha de los 
proyectos aprobados 
en los presupuestos 
participativos, a los que 
se destinó un millón 
de euros. Volver a 
convocarlos anualmente.

2 Retomar el consenso 
vecinal del Barranco 
Rubio para realizar el 
proyecto de canalización.

3 Revisar contrato de 

limpieza con FCC para 
hacer cumplir el contrato 
y completar las zonas de 
limpieza y la frecuencia 
de recogida de poda.

4 Aprobar la ordenanza 
del arbolado 
consensuada en la junta 
de barrio.

5 Diseñar un plan 
sistemático de 
reasfaltado y reparación 
de aceras y alcorques.

6 Reunión con las 
Ampas de los colegios 
y direcciones de los 
centros educativos 
para diseñar las rutas 
escolares seguras.

7 Asegurar el plan de 
tratamiento contra el 
mosquito tigre con las 
entidades expertas. 

8 Dar transparencia a la 
información municipal 
sobre arbolado.

9 Modernizar el Centro 
Social de la Canyada, 
dotándolo de recursos 
actualizados para las 
actividades propias de 
las entidades que lo 
utilizan.

10 Retirar el recurso 
interpuesto por el 
Ayuntamiento contra 
la protección de Les 
Moles, recurso que 
nos afectan a toda la 
población de Paterna.



La candidata por Valencia 
Unida, Cristina Urban, 
no estuvo presente en 
el debate pero desde la 
Asociación de vecinos de 
La Canyada se le brindó 
la misma oportunidad 
y le enviaron el texto 
con todas las preguntas 
que se formularon alli 
mismo. Como todos los 
candidatos, la enviaron 

por escrito antes del 26 
de mayo. 

Esto es lo que 
contestaron desde esta 
formación: 
 La primera medida sería 
fijar una reunión urgente 
con las asociaciones y 
vecinos de la Canyada, y 
fijar una hoja d ruta real, 
donde queden reflejados 

todos los problemas 
existentes, limpieza, 
poda, tráfico, rutas 
escolares, arbolado, 
plagas, ocupación, 
seguridad, transporte 
público, sanidad, etc...
Esta hoja de ruta incluye, 
la fijación de reuniones 
con fecha con técnicos 
y especialistas, para fijar 
una plan real que poder 

ejecutar en La Canyada, 
con un compromiso de 
ejecución a medio plazo, 
por zonas o en su caso 
por necesidades más 
urgentes. 

Este plan deberá deberá 
de aprobarse en el 
pleno, para garantizar su 
cumplimiento gobierne el 
partido que sea.

19 ESPECIAL  -  ELECCIONS AUTONOMIQUES 2023

La candidata por el 
PP de Paterna, Sara 
Palma, contesta a esta 
pregunta y propone 
varios puntos: 

- Licitar un plan de 
rehabilitación de aceras 
y calzadas para reparar 
aquellas más urgentes 
y con peligro de caídas 
o aquellas que afecten a 
personas con movilidad 
reducida consensuado 
con las Asociaciones de 
Vecinos. 
- Iniciar las gestiones 

necesarias con la 
Consellería para 
recuperar el servicio de 
urgencias médicas 24 
horas en la Cañada.

-  Trabajar en un plan 
de circulación que 
reordene sentidos, cree 
zonas de aparcamiento 
señalizadas, permita 
ampliar las aceras, 
cree lugar para 
nuevos alcorques y 
permita reubicar los 
contenedores de forma 
lógica y ordenada.

- Destinar más policías 
al departamento de 
Seguridad Ciudadana, 
recuperando la figura 
de la policía de barrio e 
instalando una patrulla 
de policía local fija todas 
las noches en La Cañada.

- Comenzar el estudio 
para la implantación 
progresiva de una 
red de caminos ciclo 
peatonales escolares 
seguros, previa reunión 
con la comisión de 
trabajo surgida en la 
Junta de Barrio para tal 
fin.

- Iniciar la redacción 
del proyecto para la 
exposición pública de 
la reforma integral del 
parque del Campo de 
Fútbol del Plantío y del 
parque de La Pinada, 

así como la creación 
de un nuevo parque en 
Montecañada.

- Realizar las gestiones 
necesarias para que la 
frecuencia de metro 
mejore (máximo tiempo 
de espera 15 minutos 
en hora de máxima 
afluencia).

- A c t u a c i o n e s 
fitosanitarias contra 
las plagas (roedores, 
cucarachas y mosquitos).

- Elaborar las bases para 
el estudio de ampliación, 
iluminación y desarrollo 
del carril bici.

- Iniciar las 
conversaciones con 
las empresas de 
t e l e c o m u n i c a c i o n e s 
y eléctricas para el 
soterramiento del 

cableado. 
- Trabajar en la 
elaboración del proyecto 
de canalización del 
Barranco del Rubio y 
Barranco del Serra para 
evitar inundaciones.

- Insistir a la Generalitat 
para soterrar las vías del 
metro, y mientras tanto, 
mejorar la seguridad en 
los pasos a nivel con 
barreras que impidan el 
paso del peatón cuando 
pasa el tren.

-  Destinar una brigada 
de limpieza, jardinería 
y mantenimiento fija para 
La Cañada.

- Aumentar la frecuencia 
en la recogida de 
basura y poda.

- Replantar todos los 
alcorques vacíos con 

árboles que generen 
sombra, no levanten las 
aceras y no tiren fruto.

-  Eliminar todos los 
puntos de vertidos 
ilegales y adoptar 
medidas preventivas 
como continuar con 
el cierre de caminos, 
señalización de multas 
y medidas coercitivas 
ejemplarizantes.

- Mantenimiento 
adecuado del bosque 
de La Vallesa para evitar 
incendios.

- Comenzar el estudio 
para la implantación 
progresiva de una 
red de caminos ciclo 
peatonales que 
conecten La Cañada 
y sus barrios con los 
parques empresariales.

La candidata por 
el partido (que 
actualmente no tiene 
r e p r e s e n t a c i ó n ) 
Podemos - Esquerra 
Unida, Julia Muñoz, 
contesta a esta 
pregunta proponiendo 
algunas propuestas: 

- Siendo realistas las 
medidas dependerán 

de los resultados de las 
elecciones. 

Lo primero que cabría 
hacer es una auditoría de 
cuentas. 
No obstante, durante 
esos primeros 100 días 
recabaríamos todas 
las propuestas de las 
diferentes asociaciones 
de vecinos y vecinas, 

se clasificarían, se 
ordenarían por prioridad 
y en función de todo 
ello veríamos todas 
las posibilidades para 
poder ejecutarlas, 
siempre dependiendo 
de los presupuestos 
municipales, y como ya 
he comentado antes, 
de la representación 
obtenida. 

Además, como ya 
hemos hablado con 
otras asociaciones de 
la Cañada ya tenemos 
previstas algunas de las 
propuestas que nos han 
hecho llegar como la 
creación de un censo de 
árboles, la replantación 
de los árboles en las 
calles de la Cañada, 
la accesibilidad de las 

aceras, la reversión de 
los sectores 2 y 8 para 
evitar el crecimiento 

desmedido, entre otras 
muchas propuestas.

- El candidato por 
Ciudadanos Paterna, 
Jorge Ibáñez, contesta 
a la propuesta de 
las acciones que 
realizarían durante los 
100 primeros dias:

Vamos a hacer un plan 
de reparación de aceras 

y calzadas consensuado 
con la junta de barrio de 
La Canyada. 

Otras de las actuaciones 
prioritarias será poner en 
marcha el proyecto de 
canalización de aguas 
pluviales del barranco 
del rubio. 

Vamos a elaborar un 
catálogo de arbolado 
realista que nos permita 
crear un plan para plantar 
árboles en los alcorques 
vacíos y tratar los arboles 
que estén en mal estado. 

Otra actuación inmediata 
será aumentar la 

seguridad de los pasos 
a nivel.
Otra de sus propuestas 
fue la de destinar recursos 
para hacer publicidad 
de las convocatorias, 
decisiones y proyectos 
de las juntas de barrio, 
para que los vecinos se 
animen a participar.

Desde la asociacion de 
vecinos de La Canyada 
nos comunican que el 
único a que fecha de 
hoy, 22 de mayo, el 
único partido que no ha 
enviado las respuestas 
ha sido el Pspv-Psoe..
Tienen como fecha tope 

este próximo 26 de mayo 
y quedarán publicadas 
en la misma página web 
de la asociación donde 
estan colgadas el resto 
de preguntas.  

www.lacanyada.es

Ahí mismo también se 
puede encontrar el video 
a través de la plataforma 
YouTube que reproduce 
el momento del debate 
grabado íntegramente. 

Aunque el alcalde 
socialista no acudió al 

debate, acudió David 
Fortea, actual concejal 
de la legislatura. Fortea 
también va en la lista 
socialista como número 
seis para las proximas 
elecciones que tendrán 
lugar este domingo 28 de 
mayo. 



El pasado 23 de mayo los cines 
Kinepolis de Paterna acogieron 
el preestreno de “Como Dios 
manda”, ópera prima de la 
malagueña Paz Jiménez tras 
diferentes trabajos como 
asistente de directores como 
Alberto Rodríguez o Manuel 
Martín Cuenca. 

Andrés Cuadrado (Leo Harlem) 
es un funcionario chapado a 
la antigua. Conservador y algo 
machista, se toma su trabajo en 
el Ministerio de Hacienda muy en 
serio. Se considera ante todo una 
persona «como dios manda» y, 
en consecuencia, da por sentado 
que todo responde a un orden 
natural, jerárquico e inamovible. 

Tras un desafortunado 
enfrentamiento con una 
compañera de trabajo, Andrés 
es sancionado y trasladado al 

Ministerio de Igualdad. Allí todo es 
totalmente nuevo para él: no hay 
sitios asignados, no hay horarios, 

y todo el mundo es vegano. 
Andrés tendrá que ponerse al día 
en muchas cosas para adecuarse 

a ese nuevo orden de las cosas.
“COMO DIOS MANDA”, que 
se estrenará en toda España 

el próximo 2 de junio, es una 
producción de Áralan Films, 
Atresmedia Cine y Como Dios 
Manda La Película A.I.E.. La 
distribución corre a cargo de 
Warner Bros. Pictures España.

Mediante los Preestrenos del 
Festival Antonio Ferrandis, 
Kinepolis y el Ayuntamiento 
de Paterna, con el apoyo de 
Consultia Travel, pretenden 
consolidar la conexión entre 
Valencia y los principales 
nombres que integran el cine 
español a través de diferentes 
preestrenos y presentaciones 
especiales. El pasado mes de 
enero, el ciclo inició su séptima 
temporada consecutiva y en 
2023 ha contado ya con eventos 
dedicados a las películas Lobo 
feroz, La niña de la comunión, 
Mari(dos) y De Caperucita a loba.

Julián Villagrán y Paz Jiménez presentan ‘Como Dios Manda’
CINE  
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Desde el 12 y hasta el 23 de julio, la 
Compañía Onbeat presenta ‘El musical 
de los 80s 90s’, la comedia musical 
original más divertida del año. El 
musical de una época única en el que 
el público compartirá la experiencia de 
los personajes, cantando, bailando y 
siendo cómplices de cada uno de ellos. 
El mejor pop español de los 80 y 90 
se mezcla con éxitos internacionales y 
con las mejores canciones del verano 
que marcaron nuestra juventud. La 
inauguración de un bar es la excusa 
perfecta para organizar el reencuentro 
de los amigos del instituto que 
terminaron sus estudios hace 25 años, 

comenzando juntos en el 90.

El el teatro Olympia

La Movida del Bacalao es la sede 
donde se reúnen para recordar de 
una época que marcó la vida de sus 
protagonistas, al ritmo de la mejor 
música de aquella juventud, donde 
no existían redes sociales. Con el 
recuerdo de antaño, la realidad 
demuestra que la vida de esos 
antiguos amigos ha cambiado mucho 
respecto a lo que esperaban (unos 
más que otros); pero ellos en el fondo 
siguen siendo los mismos. 

El teatro Olympia presenta el 
musical de los 80s 90s en Julio 

¿Qué pasaría si te cambiaran 
la cara por la de una, altísima, 
personalidad del país? Tras el 
éxito de su primera colaboración, 
L’OM Imprebís y Olympia 
Metropolitana se unen de nuevo 
para poner en escena una versión 

muy, muy española, dirigida por 
Santiago Sánchez, de una de las 
obras más delirantes del Premio 
Novel de Literatura Dario Fo y 
Franca Rame, ‘Clacson, trombette 
e pernacchi’. ¡Una comedia muy 
real!

En esta nueva producción los 
actores de ‘Por los pelos’ repiten 
al completo, dirigidos de nuevo 
por Santiago Sánchez, para 
encarnar a toda esta colección de 
‘Descarados’ de nuestros días.

‘Descarados’ ofrece sus ultimas funciones en el Talía



El equipo Junior del Club Gimnasia Rítmica y Estética La 
Cañada participa en el mundial de gimnasia estética de grupo 

El equipo Junior del Club 
Gimnasia Rítmica y Estética La 
Cañada participó en mundial 
de gimnasia estética de grupo 
“IFAGG World Cup II y Challenge 
Cup II” que se celebró en 
Miramas (Francia) del 27 al 30 
de Abril.

El sábado 29 se tuvo lugar 
la competición preliminar, 
obteniendo una puntuación de 
19,750 puntos y una 12ª posición 
logrando así la clasificación 
para la final que se celebró el 
domingo 30 de Abril. En la final 
obtuvieron una puntuación de 

19,600 puntos, con un resultado 
de 39,350 y finalizando la 
competición en la 10ª posición. 
Ambos días realizaron un 
buenísimo trabajo.
Este equipo está formado por 
las gimnastas Laura Martínez 
Riera, Sandra Martín Llombart, 

Sara Perea Esteve, Mar 
González Albert, Sheila Moreno 
Vila, Clara Pampliega Iranzo 
e Irente Popescu, junto a sus 
entrenadoras Amparo Morales 
Cantera y Claudia Póveda 
Navarro.
Aún les quedan dos 

competiciones importantes esta 
temporada, la III Fase de Copa 
de España que se celebrará 
en Sagunto el próximo 20-21 
de Mayor y el Campeonato de 
España que se celebrará en 
Junio.
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El ayuntamiento de Paterna ya ha 
dado a conocer a los artistas que 
componen el cartel de los conciertos 
para las Fiestas Mayores 2023. El 
próximo mes de agosto, artistas de 
la talla de Loquillo, Camela, Miss 
Caffeina y Álvaro de Luna se darán 
cita en el nuevo parking municipal de 
Los Naranjos, que cuenta con una 
capacidad para 8.000 personas.
El martes 22 de agosto aportará el 

toque pop al calendario de conciertos 
con la actuación del cantante Álvaro 
de Luna, que interpretará sus 
grandes éxitos como Juramento 
eterno de sal o Todo Contigo.

Esa misma noche la banda de pop 
español Miss Caffeina tocará temas 
como Mira cómo vuelo, Para toda la 
vida o Héroes.
El jueves 24 la leyenda del rock 

español Loquillo interpretará sus 
canciones más célebres como 
Cadillac solitario, El ritmo del garaje 
o Rey del Glam.
Por último, el viernes 25 el famoso 
grupo Camela, pionero del estilo 
tecno-rumba, aportará un toque 
musical diferente al cartel de 
conciertos de Paterna y hará cantar 
al público con canciones tan míticas 
como Cuando zarpa el amor.

Camela y Loquillo, entre otros, protagonistas de los 
conciertos de las Fiestas Mayores 2023 de Paterna
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La Policía Nacional ha desplegado 
este pasado jueves 18 de mayo, 
por la tarde, un dispositivo de 
prevención de la delincuencia 
en la localidad valenciana de 
Paterna, concretamente en el 
barrio de La Coma. 
Además de mantener y, en su 
caso, restablecer la seguridad 

ciudadana en la zona, el objetivo 
del despliegue policial ha sido 
también dar respuesta a los 
incidentes violentos acaecidos 
recientemente.

147 detenidos 
El dispositivo, que comenzó sobre 
las siete y media de la tarde, se ha 

saldado en tan solo 45 minutos 
con 147 personas identificadas, 
26 vehículos inspeccionados, 34 
actas por tenencia de sustancia 
estupefaciente y otras 18 por 
tenencia de armas blancas.

En el operativo han participado 
diferentes unidades policiales, 

tales como el Grupo de Respuesta 
Inmediata a la Criminalidad 
(GRIC), la Unidad de Intervención 
Policial  (UIP), la Unidad de 
Prevención y Reacción (UPR), 
Medios Aéreos y Guías Caninos.

Entre los últimos incidentes 
ocurridos en La Coma, destacan 

las amenazas que reciben los 
empleados de su centro de 
salud o los cuatro heridos por 
arma blanca tras una reyerta 
entre miembros de dos familias, 
de cuya investigación se hizo 
cargo el Grupo de Homicidios de 
la Brigada Provincial de Policía 
Judicial Valencia.

Compromís per Paterna ha 
presentat al solar de la finca 
groga del barri de Santa Rita, 
el seu programa d’habitatge 
social. A la presentació ha 
estat present Maria Josep 
Amigó, candidata numero un 
a les Corts Valencianes per la 
formació valencianista, qui ha 
mostrat el compromís de dur 
endavant aquestes mesures 
en el cas d’una nova reedició 
del Botànic. “Tenim clar que 
el problema d’habitatge és 
i es va a convertir en un dels 

principals problemes que la 
nostra societat sofrirà en els 
pròxims anys. La pujada dels 
tipus d’interés, la pujada dels 
preus de lloguer i la mancança 
d’habitatge pública que pateix 
aquest país, fa i farà que el 
problema s’agreuge de manera 
considerable”, ha destacat 
la candidata a l’alcaldia de 
Compromís Carmen Gayá.

“Les administracions públiques 
tenen la responsabilitat 
d’abastir solucions reals i 

factibles. 

Històricament el País Valencià 
ha abandonat la construcció i 
la compra d’habitatge pública, 
els successius governs han 
apostat per fórmules que 
s’han demostrat caduques i 
ineficients per a solucionar el 
problema. 
Han apostat per la vivenda de 
protecció oficial i les ajudes 
directes per a compra de 
vivenda”, ha afirmat per la seua 
part Maria Josep Amigó

Compromís presenta el seu programa d’habitatge social al municipi de Paterna

La Policía Nacional despliega un dispositivo de 
prevención de la delincuencia en el barrio de La Coma

SOCIETAT

Durante unas obras de 
construcción en la huerta de 
Paterna, se ha realizado un 
emocionante descubrimiento 
arqueológico que ha revelado 
una balsa de posible origen 
romano con una capacidad 
asombrosa de más de 100,000 
litros. El hallazgo ha generado 
un gran revuelo entre los 
amantes de la historia, y se 
deberían tomar medidas para 
su protección y conservación.

Tras el hallazgo de la balsa 
romana, se reconoce la 
importancia de llevar a cabo 
estudios exhaustivos para 
garantizar su preservación a 
largo plazo. Los expertos en 
arqueología y conservación 
deberían evaluar los mejores 
métodos para proteger y 
salvaguardar esta valiosa pieza 
de nuestro patrimonio, que se 
encuentra próxima al Centro 

de educación medioambiental 
(CEM) y centro de día Granja 
Julia
Es esencial comprender la 
composición y el estado de 
la balsa romana, así como los 
posibles riesgos que podría 
enfrentar debido a la exposición 
al medio ambiente y otros 
factores externos. Los estudios 
permitirán a los expertos 
determinar las mejores 
técnicas de conservación, 

incluyendo la estabilización 
de los materiales, el control 
de la humedad y la protección 
contra la erosión. Este hallazgo 
enfatiza la importancia de 
valorar y proteger el patrimonio 
de Paterna. La balsa romana 
de más de 100,000 litros 
es un tesoro arqueológico 
invaluable que arrojará luz 
sobre la historia marítima y las 
actividades comerciales de la 
época romana en la zona.

Favepa informa que se ha descubierto una ‘balsa romana’ durante unas obras 



Marta García, del Club Ajedrez 
Andreu Paterna, primera 
campeona absoluta de la 
Comunidad Valenciana
La ajedrecista hace historia 
al convertirse en la primera 
mujer en alzarse con el título 
absoluto en los autonómicos 
valencianos. 

Excelente participación de los 
ajedrecistas del Club Ajedrez 
Andreu Paterna el pasado fin 
de semana en el Campeonato 
Autonómico de la Comunitat 
Valenciana que se saldó con 
la histórica victoria de Marta 
García Martín, siendo la 
primera vez que una mujer se 
alzaba con el título en categoría 
absoluta. 

Marta García es una 
ajedrecista consumada, 
Maestra Internacional desde 
el año 2019, subcampeona 
de España por equipos con el 

Club Ajedrez Andreu Paterna 
en 2021 y vigente campeona de 
España en categoría individual 
femenina.

La Maestra Internacional 
cuajó un torneo casi perfecto, 
cediendo sólo unas tablas frente  
a su compañero de equipo y al 
que a la postre fue el segundo 
clasificado, Diego Macias, 
que a sus 16 años recién 
cumplidos continúa explotando 
su tremendo potencial y suma 
otro excelente resultado en un 
año de crecimiento constante.

Por otro lado, desde el Club 
Ajedrez Andreu Paterna se 
destacó el cuarto puesto de 
otro de sus jugadores insignia, 
Eric Sos, y subrayaron también 
el noveno conseguido por 
Félix Ilinca, de sólo 13 años, 
confirmándose como una de 
las grandes promesas del 
ajedrez valenciano.

La vecina de Paterna, Marta 
García, se proclama primera 
campeona absoluta de Ajedrez

El candidato de Ciudadanos 
(CS) a la alcaldía de Paterna, 
Jorge Ibáñez, ha destacado 
que el programa electoral de 
la formación liberal incluye la 
constitución de los barrios de 
El Plantío y Montecañada. “Es 
una propuesta que anunciamos 
en el debate de la Asociación 
de Vecinos de La Cañada”, ha 
explicado, al tiempo que ha 
defendido que “es una iniciativa 
muy importante para mejorar la 
participación ciudadana en el 
barrio”.

Además, ha detallado, “la 
propuesta consiste en la 
creación de tres nuevos 
barrios: La Cañada, El Plantío y 
Montecañada, con el objetivo de 
que el barrio de La Cañada tenga 
más peso en el Consejo Territorial 
de Participación Ciudadana”. 
“Esta iniciativa se traducirá en 

una mayor descentralización y 
en una gestión más eficiente de 
los recursos, lo que permitirá 
una atención más cercana y 
personalizada a las necesidades 
de los vecinos de La Cañada”, ha 
subrayado.

Asimismo, ha declarado 
el candidato de CS, “me 
comprometo a crear la figura 
del concejal de barrio, con una 
asignación presupuestaria y 
ubicación en cada uno de los 
nuevos barrios, para fomentar la 

cercanía con la ciudadanía”.

Por último, ha esgrimido Ibáñez, 
“estoy convencido de que esta 
propuesta será beneficiosa para 
el barrio de La Cañada y para 
el conjunto de la ciudadanía, ya 
que supone una apuesta firme 
por la participación ciudadana 
y la descentralización”. “Desde 
Ciudadanos, seguiremos 
trabajando por una gestión más 
transparente, cercana y eficaz”, 
ha asegurado.

Ciudadanos Paterna incluye en su 
programa la constitución de los barrios 
de El Plantío y Montecañada 
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¿QUIERES TRABAJAR CERCA DE CASA?

si buscas autonomía, teletrabajar y
flexibilidad de horarios éste es tu sitio

LA CANYADA TE GUIA  &  GUIA MI CIUDAD

Contacta con nosotros:          617 34 34 30

          comunicacion@lacanyadateguia.com

Sara Palma (PP) volverá a abrir el refugio municipal 
de animales de Paterna a los voluntarios tras más 
de un año excluidos.
 
La candidata popular ha participado en una 
concentración a favor de la readmisión de los 
voluntarios en el refugio de animales municipal y 
ha manifestado que “los voluntarios son una pieza 
clave a la hora de difundir las adopciones”.
La candidata popular ha anunciado que, si alcanza 

la alcaldía de Paterna, “los voluntarios volverán 
al refugio al día siguiente”. Asegura que es “una 
cuestión de justicia, porque Paterna debe mucho 
a todas estas personas”. En este sentido, Palma 
ha manifestado que “el bienestar animal no se 
garantiza poniendo una concejalía en la materia, 
o repartiendo etiquetas en las que se lea Paterna 
animal friendly, sino dejándose asesorar por las 
personas que aman de verdad a los animales y 
respondiendo con hechos a sus reclamaciones”.

El PP abrirá de nuevo el refugio de animales 




